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La brasileña, ganadora de
tres ligas y dos Copas

Libertadores con el
Corinthians, llega a reforzar

a Tigres Femenil, equipo 
con el que firmó por

dos temporadas.

1/DEPORTIVO

Llega con las felinas
Jhennifer Cordinali

La nueva secretaría se comprometió a coordinar políticas en materia de cien-
cia, humanidades y tecnología, bajo la dirección de Rosaura Ruiz.

El decreto fortalecerá la coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia en seguridad.

Los fondos federales destinados serán aportados a los estados y municipios sólo para esos fines.

Entran en vigor las nuevas
facultades de la SSPC

EL UNIVERSAL.-                                     

El 1 de enero entró en vigor el decreto

por el que se reforma y adiciona el artículo

21 de la Constitución, con el que se otorga

a la Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana (SSPC) (encabezada por Omar

García Harfuch) donde le da nuevas facul-

tades en la investigación de delitos en coor-

dinación con la Fiscalía General de la

República (FGR) y otras instancias.

"La investigación de los delitos corres-

ponde al Ministerio Público, a la secretaría

del ramo de Seguridad Pública del

Ejecutivo federal, a la Guardia Nacional y

a los policías, en el ámbito de su compe-

tencia, las cuales actuarán bajo la conduc-

ción y mando de aquel en el ejercicio de

esta función", se indica en el decreto publi-

cado en el Diario Oficial de la Federación

(DOF).

También se menciona que los fondos de

ayuda federal para la seguridad pública a

nivel nacional serán aportados a los esta-

dos y municipios para ser destinados

exclusivamente a estos fines.

"El sistema contará con un

Secretariado Ejecutivo, el cual podrá

ampliar las bases, emitir acuerdos y linea-

mientos, así como realizar las acciones

necesarias para lograr la homologación de

estándares y criterios, así como una coor-

dinación eficiente, transparente y respon-

sable en el ejercicio de las atribuciones

concurrentes de los tres órdenes de gobier-

no (...) en atención a los fines del sistema

y los objetivos de la Estrategia Nacional

de Seguridad Pública".

La SSPC formulará, coordinará y diri-

girá la Estrategia Nacional de Seguridad

Pública, así como los programas, las polí-

ticas y acciones respectivos; auxiliará a la

persona titular de la Presidencia de la

República en el ejercicio de las funciones

en materia de seguridad nacional.

Le corresponderá la coordinación del

Sistema Nacional de Inteligencia en mate-

ria de seguridad pública, en los términos

que señale la ley, y podrá coordinar las

acciones de colaboración de los tres órde-

nes de gobierno a través de las institucio-

nes de seguridad pública, los cuales debe-

rán proporcionar la información que dis-

pongan o que recaben en la materia con-

forme a la ley.

También podrá solicitar información a

instituciones y dependencias del Estado

para la identificación y esclarecimiento de

hechos presuntamente constitutivos de

delitos.

Asimismo, entró en vigor el decreto por

el que se reforma el párrafo segundo del

artículo 19 de la Constitución, en materia

de prisión preventiva oficiosa.

Se indica que el Ministerio Público

sólo podrá solicitar al juez la prisión pre-

ventiva cuando otras medidas cautelares

no sean suficientes para garantizar la com-

parecencia del imputado en el juicio, el

desarrollo de la investigación, la protec-

ción de la víctima, de los testigos y de la

comunidad.

Así como cuando el imputado esté sien-

do procesado o haya sido sentenciado pre-

viamente por la comisión de un delito

doloso. 

Harfuch asumirá nuevas facultades para la investigación de delitos.

EL UNIVERSAL.-                                    

El presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña, aseguró que los inte-
grantes de Morena no apoyarán ninguna
candidatura en la elección judicial del
próximo 1 de junio, porque está prohibi-
do en la ley. Por ello, dijo, se limitarán a
difundir la fecha de la elección, llamar a
la gente a votar y "Santas Pascuas".

En su primera video-charla en redes
sociales de 2025, el senador morenista
confió en que el proceso de elección del
Poder Judicial no corra la misma suerte
de la revocación de mandato, que no tuvo
la participación ciudadana que se reque-
ría. "Toda nuestra tarea se centra en que
esa elección salga bien, todo el esfuerzo
institucional, entonces con fundamento,
no podemos participar en el sentido de
apoyar determinadas candidaturas. Lo
que podemos hacer es difundir la fecha de
la elección, llamar a la gente a votar y

santas Pascuas. No puedes hacer más, eso
es lo que está en tu posibilidad", indicó en
la transmisión en vivo desde Nueva
Orleans, Estados Unidos.

"Debe salir bien, sin peros, debemos
tener una amplísima participación, no
debe suceder lo que pasó con la revoca-
ción del mandato".

Fernández Noroña descartó que desde
los poderes Ejecutivo y Legislativo se
vaya a intervenir para favorecer perfiles
cercanos a la 4T y sostuvo que a diferen-
cia de los regímenes anteriores, cuando la
Presidencia de la República mandaba
sobre el Legislativo y el Judicial, eso ya
no sucede.

Por otra parte, Noroña comentó que
estuvo en el lugar de los hechos horas
antes del atropellamiento de un vehículo
contra una multitud en Bourbon Street, en
el llamado Barrio Francés de Nueva
Orleans, con un saldo de diez personas
muertas y al menos otras 35 heridas.

EL UNIVERSAL.-                                            

La Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) informó que dos personas mexica-
nas resultaron afectadas en el atropella-
miento masivo registrado el 1 de enero en
Nueva Orleans, pero se encuentran esta-
bles.

Autoridades estadounidenses confir-
maron que dos connacionales resultaron
afectados, sin embargo, "ambos se repor-
tan estables. El Consulado de México en
Nueva Orleans mantiene contacto con sus
familiares y otorga la asistencia y acom-
pañamiento que se requiera", destacó la
SRE a cargo de Juan Ramón de la Fuente.

Tras registrarse el hecho, que hasta el
momento ha dejado  más de una decena
de personas muertas y varios heridos, el
Consulado de México activó los protoco-
los de emergencia consular.

Tras el hecho registrado, el Consulado
mexicano en Nueva Orleans pidió comu-
nicarse al teléfono 504-491-1577 en caso
de asistencia consular relacionada con este

u otro evento.

Ofrecen asistencia tras 
explosión en Trump Tower
Tras registrarse la explosión de un vehí-

culo Cybertruck de Tesla, frente a Trump
Tower en Las Vegas, el Consulado de
México ofreció asistencia consular a las

personas mexicanas que pudieran necesi-
tarla.

El Consulado de México en Las Vegas
informó que está en contacto con las auto-
ridades sobre el incidente ocurrido frente al
Trump International Hotel.

Por lo que el Consulado pidió comuni-
carse a los connacionales que lo necesiten.

Había dos mexicanos en incidente de EU

El presidente del Senado indicó que su partido se limitará a promover la fecha
de la elección y motivar la participación ciudadana.

En el trágico suceso, más de 10 personas fallecieron.

Inicia funciones la Secihti;
reemplaza al Conahcyt

EL UNIVERSAL-                                          

EL 1 de enero iniciaron las funciones de
la Secretaría de Ciencia, Humanidades,
Tecnología e Innovación (Secihti), que
relevó el Consejo Nacional de
Humanidades, Ciencia y Tecnología
(Conahcyt) al rango de secretaría de estado
y que es dirigida por Rosaura Ruiz
Gutiérrez.

De acuerdo con el Decreto por el que se
reforman, adicionan y derogan diversas
disposiciones de la Ley Orgánica de la
Administración Pública Federal publicado
el pasado 28 de noviembre, dicha depen-
dencia deberá garantizar el derecho de toda
persona a gozar de los beneficios del desa-
rrollo de la ciencia, el progreso humanísti-
co y la innovación tecnológica.

Así como formular y conducir la políti-
ca nacional en materia de Humanidades,
Ciencias, Tecnologías e Innovación y coor-
dinar con las autoridades educativas y las
diversas instituciones de la educación
superior, el diseño y aplicación de métodos
y programas para la mejora continua de las
funciones sustantivas de investigación
humanística, científica, tecnológica, difu-
sión e innovación.

Entre sus funciones también se encuen-
tra: fomentar la recíproca vinculación del

Sistema Nacional de Educación Superior y
el correspondiente de Humanidades,
Ciencias, Tecnologías e Innovación; y
administrar la "Universidad Nacional
Rosario Castellanos" y la "Universidad de
la Salud", que se suman al sector junto a
otros 25 Centros Públicos.

Además se dará continuidad a los apo-
yos como el Sistema Nacional de
Investigadoras e Investigadores (SNII) y
becas nacionales y en el extranjero. 

La nueva secretaría publicó un comuni-
cado oficial en el que explica que trabajará
mediante dos subsecretarías: una de
Ciencia y Humanidades y otra de
Tecnología e Innovación.

Ambas ejecutarán proyectos estratégi-
cos en temas como: semiconductores, tran-
sición energética y electromovilidad;
observación satelital de la Tierra y monito-
reo de corrientes oceánicas para el estable-
cimiento de sistemas de alerta temprana;
sistemas aéreos no tripulados; fortaleci-
miento a la producción y cadenas de valor
de maíz y frijol, por ejemplo.

"Entre otros proyectos estratégicos
científicos y humanísticos de prioridad
nacional están la restauración y remedia-
ción ambiental, especialmente de las cuen-
cas con altos índices de contaminantes
como Lerma-Santiago, Tula y Atoyac".

Niegan que Morena vaya a
apoyar a candidatos del PJF
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La música latinoamericana despide
al icónico cantante argentino, quien

murió en paz junto a su familia el
primer día del 2025 a los 82 años.
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a alcaldesa emecista de
Coalcomán, Anavel
Ávila Castrejón, ha
negado cualquier clase
de vínculo con el crimen
organizado. Sin embar-

go, un video que se encuentra ya en
poder de la Fiscalía General de la
República muestra el momento en que
una mampara con palabras de agradec-
imiento, dirigidas al líder del Cártel
Jalisco Nueva Generación, fue sacada
de las oficinas del Ayuntamiento y
colocada en la plaza cívica donde
desde un micrófono, y en medio de la
gritería infantil, se agradeció al
Mencho, a sus hijos y “al comandante
Delta 1”, la entrega de regalos
navideños a los niños del municipio.

Tras largas y dramáticas horas de
silencio por parte de las dirigencias
nacional y estatal, Ávila Castrejón
finalmente fue abandonada a su suerte
por Movimiento Ciudadano, el partido
que, a pesar del cúmulo de evidencias
que señalaban sus presuntos nexos con
el Cártel Jalisco, la impulsó como can-
didata.

En las elecciones de junio pasado
resultó ganador en Coalcomán el
exsíndico municipal Rafael Saucedo
Santana, al que había postulado el
PRD. La emecista Anavel Ávila alegó
fraude, compra de votos e irregulari-
dades en la designación de los fun-
cionarios de casilla: encabezó marchas
y toma de instalaciones municipales.

Al cabo, el candidato perredista no
se presentó a recibir la constancia que
acreditaba su triunfo. Según fuentes de
seguridad, había recibido amenazas de
muerte.

El camino quedó despejado para
Ávila Castrejón. El candidato perde-
dor se hizo a un lado, a pesar de que
también eran públicos sus nexos con el
Cártel Jalisco: según EL UNIVER-
SAL, en enero de 2024, cuando un
operativo del Ejército se desplegó en
Coalcomán para detener a un operador
del CJNG apodado El Guache,
Saucedo Santana y la entonces
alcaldesa perredista María Obdulia
Esquivel impidieron el avance de ele-
mentos de la 43ª Zona Militar: una
multitud integrada por mujeres y niños

obligó a la Sedena a retirarse.
Al mismo tiempo, otra investi-

gación señaló que las extorsiones
exigidas por el cártel eran pagadas en
la propia casa del síndico.

Coalcomán entró en estado en guer-
ra a mediados de 2021, cuando el
Cártel Jalisco abandonó las inmedia-
ciones de Tepalcatepec e instaló ahí su
principal centro de operaciones en tier-
ras michoacanas. La guerra contra el
grupo rival, Cárteles Unidos, dejó en
las comunidades rurales un infierno de
casas saqueadas, animales muertos o
perdidos y sembradíos arruinados.
Cientos de familias tuvieron que
desplazarse. Comunidades como Las
Nueces, Las Parotas, Los Laureles y
Maruata quedaron prácticamente
vacías.

En la región arreciaron los secue-
stros, los asesinatos y las desapari-
ciones. La extorsión cayó sobre las
autoridades municipales. El crimen
organizado controló abiertamente la
obra pública, la seguridad y las finan-
zas.

Desde ese tiempo, en que Ávila
Castrejón fungía como directora de
Desarrollo Social del municipio y
estaba a cargo de diversos programas
sociales, se le relacionó con el Cártel
Jalisco.

En 2014, el padre y un hermano de
la alcaldesa fueron acusados del
asesinato del comandante de la Fuerza
Rural Felipe Díaz Ávila. La investi-
gación indicó que el comandante había
intensificado los operativos de vigilan-
cia, entorpeciendo las “presuntas
actividades” ilícitas de los familiares
de la hoy alcaldesa. Pagaron 200 mil
pesos a un sicario para que emboscara
a Díaz Ávila. Se les detuvo en noviem-
bre de ese año.

Una nueva relación sospechosa
afloró en octubre pasado, cuando la
Guardia Nacional capturó en Jalisco a
Armando Gómez Núñez, el Delta 1:
uno de los altos mandos del Cártel
Jalisco, jefe del brazo armado de esta
organización criminal y uno de los
mencionados en la controvertida
mampara que desató el escándalo en
Coalcomán.

Una denuncia anónima hizo que
efectivos militares rastrearan el
vehículo en el que él viajaba. Llevaba
a bordo droga y armas e iba acom-

pañado por su pareja sentimental,
Mónica del Carmen “N”… la prima
hermana de la actual alcaldesa de
Coalcomán.

Investigaciones periodísticas dadas
a conocer en años anteriores señalaron
que, como funcionaria encargada de
recaudar el dinero de las extorsiones,
Anavel Ávila le rendía cuentas directa-
mente al Delta 1.

La alcaldesa ha dicho que “bajo
ninguna circunstancia participaría en
alguna situación de apología del deli-
to”. Sin embargo, en un video tomado
durante la ceremonia que conmemoró
los 193 años de la elevación de
Coalcomán como municipio se le ve al
lado de otros funcionarios, mientras

todo es amenizado con un corrido ded-
icado al Mencho.

Y en el video entregado a la FGR
por autoridades estatales se aprecia,
pues, el momento en el que la mam-
para de agradecimiento es sacada de
las oficinas del Ayuntamiento y colo-
cada en la plaza cívica.

Hace unos meses, el gobernador del
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, cele-
braba como un logro de su gobierno
que en Coalcomán el homicidio había
descendido 72%. 

Claro: en ese municipio no se
mueve ni una hoja sin la venia de los
jefes del CJNG, cuyo apoyo acaban de
agradecer los funcionarios munici-
pales.

nició el 2025. La realidad obje-
tiva es que, hasta el momento de
escribir estas líneas, el estado
de Nuevo León no cuenta con
un presupuesto autorizado. Por

tercer año consecutivo deberá de uti-
lizarse como base el presupuesto de
2022.

Así es de que no espere obras que
pueden ser necesarias para evitar futuras
afectaciones en materia de movilidad,
abasto de agua y seguridad, eso sí,
prepárese para una avalancha de
infomerciales de todo calibre y de todas
las autoridades en el estado, así que
seguramente se gastará más en publici-
dad y menos en obras, por aquello que se
pudiera ofrecer con miras a la sucesión
del 2027.

Por lo pronto los diputados locales ya
comienzan a cantar aquella canción que
hiciera popular Pedro Infante hace
muchos años que decía “si te vienen a
contar cositas malas de mi…” porque
van a salir con que ellos no impidieron la
aprobación del presupuesto para este
año.

El gobernador seguramente cantará la
misma tonada pero en una versión fosfo
fosfo, mientras insiste en presentar como
obras terminadas algunos proyectos en
proceso.

La verdad es que, comenzando con el
transporte público que amenaza con con-
vertirse en una bomba de tiempo ya sea
que se apruebe o no el alza de las tarifas,
en principio porque aunque se busca
erradicar el uso de efectivo para su pago,
parece que el propio gobierno estatal no
ha tomado las medidas adecuadas para
ello y, como lo reportó oportunamente El
Porvenir, las tarjetas necesarias para el
pago ya son objeto de un mercado negro
que no tiene por qué existir.

Pero también la movilidad en general
se verá afectada por la falta de un pre-
supuesto, ya que, ante la imposibilidad
de mejorar las vías urbanas, resulta una
prioridad inaplazable mejorar el trans-
porte público a través de la construcción
de líneas de Metro y la puesta en servi-
cio de más unidades del sistema
MuevoLeón, lo que seguramente no
ocurrirá debido al juego de vencidas
entre los actores políticos estatales.

Gracias a las lluvias torrenciales del
año pasado, las presas se encuentran
llenas… por ahora, pero si este año o el
siguiente no hay nuevas precipitaciones
similares, dé por seguro que tendremos
otra crisis en pleno año electoral y ahí
puede arder troya y ocurrir algo similar a
lo que pasó en 2024 en el plano federal.
Sin contar con el pago de agua para EU.

De la seguridad poco hay qué señalar,
el aumento en la violencia ocurrida en
Nuevo León puede ser producto de lo
que usted quiera, pero es una respons-
abilidad de los distintos órdenes de gob-
ierno proteger a sus ciudadanos, sin pre-
supuesto para tal rubro, eso no sucederá
y habremos de vivir en peligro y con
miedo.

Todo por no ponerse de acuerdo y
pensar solo en sus prioridades y no en las
de los ciudadanos. De la economía no
hablaremos por el momento, ya que el
entorno para este nuevo año será muy
diferente a partir del próximo 20 de
enero.

Abróchese el cinturón de seguridad.

Comisión Internacional de Derechos
Humanos  y licenciado en derecho

onterrey y su área
metropolitana luce
desde hace ya var-
ios años a obscuras
y llena de baches.

¿A qué se debe el descuido perma-
nente el cual contrasta con las fla-
mantes campañas de amor y cientos de
promesas en alcaldías y en el gobierno
del estado? 

Arreglar la ciudad no es prioridad
para el gobernador y los alcaldes.
Pavonearse en redes sociales, pedir
aumentos en impuestos y más pre-
supuesto es lo suyo, sin que eso se
traduzca en una mejor calidad de vida
para los ciudadanos. 

Tanto la mala iluminación como los
cráteres de sus calles y avenidas, unido
al problema de la movilidad, han con-
vertido el traslado diario de los ciu-
dadanos en un permanente calvario. Ni
las autopistas de cuota se salvan.

“En el bacheo está el ganeo” dice la
jerga política que sabe que pavimentar
mal y estar parchando la ya de por sí
deficiente carpeta asfáltica, es un
negocio redondo con sobre precio y
moches entre empresas proveedoras y
autoridades. 

Los ciudadanos se acostumbran a la
mala calidad de las arterias viales, así
como a la pésima calidad del aire que
todos respiramos.

Amar a Nuevo León, declarar no
ser igual a la vieja política no ha sido
suficiente para limpiar calles y
avenidas, pavimentarlas e iluminarlas.
Por el contrario, la demagogia y
activismo en redes sociales y el olvido
de las funciones básicas de un gobier-
no han sido la norma. 

Con los likes no se gobierna ni se
pavimenta e ilumina las calles por las
que transitamos todos. Y el colmo de
los colmos: subirán el predial, ¡mira
nada más que “buena” noticia de fin-

inicio de año!

Basura, contaminación, baches,
oscuridad…todo esto son variables
que tienden a incrementar la violencia,
y que no decir de los problemas respi-
ratorios, visuales y cutáneos. ¿Acaso
creemos que las cámaras de empresar-
ios, la academia y la autoridad harán
algo al respecto? 

Monterrey es una ciudad curiosa en
su idiosincrasia: el promedio de la
gente busca explotar lo que sea, sin
importar las consecuencias, el objetivo
es ganar dinero a toda costa, ganar y
gastar sin reflexión alguna, presumirle
al otro. 

Es lo mismo que sucede, a menor
escala, en el clásico conflicto vecinal
—en todas las clases sociales— cuan-
do alguien coloca su bocina a todo vol-
umen y al recibir una petición de algún
vecino de bajar el volumen, dice:
“estoy en mi propiedad y puedo hacer
lo que se me hinchen los huev…”

Respuesta además de corriente y mal
educada, ignorante, ya que, claro que
la persona se encuentra en los límites
de su propiedad, pero el sonido viaja
por el aire y trasciende dicho marco,
dirigiéndose hasta los tímpanos de los
vecinos que se encuentran a muchos
metros a la redonda. 

Lo que sucede es que se normaliza
lo mal hecho, lo chafa, lo mediocre, se
asume que si la persona está disfrutan-
do y pasándola bien tiene derecho a un
marco legal a modo, para eso trabaja
tanto. 

Que este año nuevo 2025 nos
encuentre a todos nosotros con una
participación más activa y responsable
con nuestra casa, comunidad, colonia,
ciudad y estado, sin esperar que sean
exclusivamente los Santa Claus o
reyes magos de la política quienes nos
traigan el cambio. Que despertemos el
sueño que quieren que soñemos para
no despertar y ver la pesadilla que
compartimos.

icen que llegará desde el
norte, que sufriremos por sus
vientos helados, por su fuerza
devastadora. Un invierno que
no tendrá sensibilidad ni
piedad, especialmente para

los más desprotegidos: los que caminan con
los pies descalzos, los que huyen de la
pobreza, de la violencia, los migrantes. Este
invierno no llegará envuelto en un traje
rojo, sino montado en un elefante. Y no será
un rey mago el que guía su marcha, sino un
gobernante cuya bandera política es ese
mismo elefante. El crudo invierno que se
avecina no durará meses, sino cuatro años. 

Hoy, para México, para Latinoamérica, y
para el mundo entero, se vaticina un invier-
no que no se mide en grados bajo cero, sino
en palabras frías y políticas heladas que
soplan desde el norte. Esos vientos no solo
azotan a los que migran en busca de una
vida mejor; También enfrían los corazones
de quienes escuchan una narrativa construi-
da para dividir, para crear miedo. 

Los migrantes, quienes cruzan desiertos
y ríos con la esperanza de alcanzar la tierra

de los sueños, han sido durante décadas una
fuerza invisible que sostiene la economía
del país al que llegan. En los campos, en las
fábricas, en los oficios que muchos esta-
dounidenses rechazan, ellos trabajan
incansablemente, alimentando la maquinar-
ia económica de un gigante que pocas veces
reconoce su esfuerzo. 

Sin embargo, en este crudo invierno, esa
narrativa ha cambiado. Los medios de
comunicación, amplificando las palabras de
un gobernante cuyo discurso hiela la esper-
anza, han sembrado miedo en el imaginario
colectivo. Con frases cuidadosamente dis-
eñadas para confundir, han pintado a los
migrantes como enemigos: "vienen a
robar", "trafican drogas", "incluso se comen
a nuestras mascotas". Estas ideas, que rozan
lo absurdo, no solo alimentan la xenofobia,
sino que dividen a la sociedad esta-
dounidense, polarizando a sus ciudadanos
entre los que ven en los migrantes una ame-
naza y los que entienden que ellos son esen-
ciales para el tejido económico y cultural
del país. 

La influencia de los medios de comuni-
cación en esta narrativa no puede subesti-
marse. En un mundo donde la verdad com-

pite con los titulares alarmistas, los men-
sajes de odio viajan más rápido que los
hechos. Los medios han contribuido a con-
struir una imagen distorsionada del
migrante, reforzando los prejuicios y las
inseguridades de un público que, en muchos
casos, no está preparado para cuestionar lo
que se le dice. 

Así, este invierno no solo congela los
sueños de quienes huyen de la pobreza o la
violencia. También enfría las almas de
aquellos que viven al norte, de quienes ven
en el "otro" una amenaza en lugar de una
oportunidad. Este invierno no solo es para
los migrantes; es un invierno para el mundo
entero. Porque en cada palabra cargada de
miedo, en cada ley que discrimina, en cada
mirada de desprecio, se congelan los val-
ores que nos unen como humanidad. 

Con la llegada de este "elefante", el frío
no se limita a los campos de trabajo ni a las
fronteras. Invade los hogares, las conversa-
ciones y los corazones. Pero los inviernos,
por crudos que sean, no son eternos. Algún
día, las nieves se derretirán, y con ellas, la
narrativa del miedo. Hasta entonces, queda
la esperanza. 

La esperanza de que la humanidad
recuerde que, al final, todos somos
migrantes en busca de un lugar mejor... A
pesar de este  crudo invierno. 

jueves 2 de enero de 2025

Bomba de Año Nuevo

Crudo invierno

Héctor de Mauleón

José Luis Galván Hernández
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Las gracias al Mencho

Monterrey a oscuras y llena de bachesLo que viene
Raúl Guajardo Cantú

Camilo E. Ramírez Garza
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El coordinador del grupo parlamen-
tario del PRI en el Senado, Manuel
Añorve Baños, reafirmó el compro-
miso de su partido con la atención a las
causas que realmente importan al
pueblo mexicano, como la salud, la
educación, la seguridad, el medio
ambiente y la cultura.

Al expresar sus mejores deseos a
todas las familias mexicanas, de que
2025 sea un año lleno de salud, unidad

y esperanza, Añorve Baños expresó su
confianza en que el Gobierno de la
República tomará las decisiones nece-
sarias para enfrentar los retos que se
presentan en el año que inicia.

"Confiamos en que la titular del
Ejecutivo Federal hará todo lo que esté
a su alcance para hacer frente a los
desafíos más importantes, desde la
seguridad pública hasta la relación con
Estados Unidos. Esperamos que se
tomen las decisiones correctas y que se
actúe con responsabilidad y eficiencia

para proteger los intereses de los mexi-
canos y el bienestar de nuestro país",
subrayó.

“Este nuevo año nos trae retos
importantes, especialmente en el
ámbito económico, pero desde el PRI
reafirmamos nuestro compromiso con
las causas que verdaderamente impor-
tan a los mexicanos: la salud, la edu-
cación, la seguridad, el medio ambiente
y la cultura. Con el esfuerzo conjunto
de todos, podemos avanzar hacia un
futuro mejor para las familias de nue-

stro país”, recalcó el coordinador de los
senadores priistas.

Respecto a la primera elección del Poder
Judicial que se celebrará el próximo 1 de
junio, Manuel Añorve subrayó que este pro-
ceso debe llevarse a cabo con total trans-
parencia y sin el intervencionismo de intere-
ses políticos.

"Morena no puede aprovechar este
proceso para imponer a personas que
solo estén al servicio de los intereses de
ese partido y de los funcionarios del
gabinete legal y ampliado”, advirtió.
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El presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña, explotó contra sus
"haters" en redes sociales, a quienes
llamó "jodidos" por criticarlo y hacerle
comentarios negativos.

Durante su última video charla en
vivo de 2024, desde la ciudad
estadunidense de Nueva Orleans, a
donde viajó para recibir el Año Nuevo,
el senador de Morena acusó a algunos
de los espectadores de seguir su trans-
misión con la única finalidad de "intri-
gar".

"Qué pobres son hombre, qué mal
están, qué dura debe ser su vida inter-

namente, porque no tiene que ver con
fortuna, no tiene que ver con salud,
sino que, si lo único que saben destilar
es odio o intriga, mentira, maldad,
falsedad, están jodidos, pero bien jodi-
dos, no valen como personas.

"Qué fuerte, qué duro, mis condo-
lencias, mi solidaridad, mi compren-
sión, mi compasión. No hombre,
entraron hoy, yo creo que me está
yendo muy bien porque están entrando
a intrigar con todo aún hoy, el último
día", se quejó.

El presidente del Senado se molestó
cuando leyó un comentario que hacía
alusión a que ni el expresidente Andrés
Manuel López Obrador lo quería, lo

que rechazó tajantemente.
"A los que andan intrigando que el

compañero presidente, los invito a que
vean su última declaración pública
sobre mi persona: ‘Estoy anonadado,
qué bien ha estado Noroña".
Prácticamente dijo ‘qué chingón es’,
así es que váyanse a intrigar, ni el últi-
mo año pueden disfrutar", respondió.

Fernández Noroña elogió a la presi-
denta Claudia Sheinbaum, quien dijo,
"es de primera, entregadísima, compro-
metida, ha estado trabajando estos días,
no ha parado, no para, impresionante,
es una máquina de trabajo, es una gran
compañera, un gran ser humano, una
mujer excepcional".

Se manifestó contento de cómo va el
país, "de cómo vamos avanzando, de
los logros que hemos tenido. Vamos
bien e iremos mejor, nos iremos con-
solidando", subrayó y volvió a arreme-
ter contra sus detractores.

"Y toda la gente intrigante, que siga
reduciéndose al tamaño de sus sueños,
al tamaño de su generosidad, al tamaño
de su compromiso, al tamaño de su
intriga, que no al tamaño de su
mezquindad, que es inconmensurable.

Pobres, pobres seres la verdad, qué
pena, qué duro, qué triste, pero abrazo
igual para todas, para todos, de
corazón, que les vaya muy bien,
aunque nos odien.

Sube ligeramente el número de
asesinatos en México durante 2024

Las imágenes de cuatro mujeres serán el emblema del año 2025 del gobierno feder-
al; representan a los pueblos indígenas de México.

Estalla Noroña  contra sus "haters" en mensaje de fin de año
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De enero a diciembre de 2024, los
homicidios dolosos registraron 29 mil
820 víctimas y en el año 2023 fueron
29 mil 713, lo que representa que en el
año 2024 cada 24 horas ultimaron en
promedio 81.7 personas, mientras que
en 2023 diariamente privaron de la
vida a 81.4, de acuerdo con cifras del
Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública
(SESNSP).

En tanto, los reportes diarios de
homicidios dolosos de las fiscalías
estatales y dependencias federales
señalan que los asesinatos de diciembre
de 2024 registraron un promedio de
65.3 víctimas cada 24 horas, al docu-
mentar en el mes 2 mil 26 homicidios.

Los estados que ocuparon los
primeros lugares por homicidio doloso
en diciembre de 2024 son Guanajuato,
con 266 víctimas; Sinaloa, 161; Estado
de México, 160; Baja California, 145, y
Jalisco,123.

David Saucedo, consultor en pro-
gramas de gobierno y especialista en
seguridad pública, considera que ten-
emos un subregistro de homicidios y
detalla que los datos que dan a conocer
las autoridades son los registros médi-
cos forenses de los estados y en varios
de alta violencia como Guanajuato,
Baja California, Jalisco hay maquillaje
de cifras.

"Entonces, no estoy de acuerdo con
la hipótesis de que el gobierno federal
trae esa percepción de que se estabi-
lizaron los homicidios; no es así, ten-
emos un subregistro de este delito…
Vamos a suponer que se mantuvo el
número de homicidios. Eso implica, en
consecuencia, que todo lo que se hizo a
lo largo del año no funcionó.

"Porque tuvimos un presupuesto, se
designó a personal especializado para
combatir los delitos, es decir, el esfuer-
zo en materia de procuración de justi-
cia y seguridad pública no funcionó
porque se estabilizaron los homicidios
en una cifra muy alta globalmente".

Los homicidios dolosos los hacen
pasar como si fueran homicidios cul-
posos, y otro factor son los cuerpos
enterrados y encontrados en narcofos-
as, que no se registran en las cifras de
homicidios.

"Por ejemplo, encuentran 50
cadáveres en una narcofosa. Los reg-
istros de homicidios no se actualizan en
las fiscalías estatales, que son las que
nutren al Sistema Nacional de
Seguridad Pública... Los fiscales
estatales argumentan que como son
restos óseos no se sabe a cuántos
cadáveres corresponden los cuerpos",
refiere.

El especialista expresa que hay oca-

siones en que se recuperan cadáveres
completos o en todo caso mediante
ciertas piezas óseas, como un cráneo o
esternón, se puede determinar el
número de personas asesinadas y enter-
radas en las fosas clandestinas.

Abunda que hay dos factores que
alteran el conteo: los cuerpos en las
narcofosas no son contabilizados por el
Servicio Médico Forense de manera
adecuada y una operación de maquilla-
je de cifras.

Señala que en los datos del SESNSP lo
que hacen es subregistrar la cifra real de
homicidios. Al final hay personas desapare-
cidas que en realidad fueron asesinadas, pero
no han hallado los cuerpos.

266 homicidios dolosos se registraron en 2024 en Guanajuato, el estado con
la mayor cifra.

Reafirma PRI compromiso con las causas populares en 2025

Manuel Añorve también dijo que el PRI
no aceptará presiones de nadie. 

Presentan nueva imagen del
Gobierno de México para 2025
Cd. de México/El Universal.-                

Este 1 de enero, el gobierno federal
presentó la imagen que será emblema
este 2025, el cual es dedicado a la mujer
indígena.

En redes sociales, el Gobierno de
México dio a conocer las cuatro imá-
genes que serán vista a lo largo de este
nuevo año.

"Este nombramiento reconoce la
memoria histórica de nuestras ancestras
como símbolo patrio. Damos voz a las
mujeres de antes y a las de ahora",
señala e su publicación la dependencia
federal.

DEDICAN EL 2025 A
LA MUJER INDÍGENA

El pasado 23 de diciembre, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo anunció que
dedicaría este año a la mujer indígena.

Esto para “resaltar el papel que tiene
la mujer en la humanidad toda, pero en
particular en la lucha por la emanci-
pación y por los derechos de los pueblos
indígenas”.

En la conferencia mañanera de ese
día, el director del Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH), Diego
Prieto, indicó que se hizo una selección
para presentar figuras emblemáticas de
los pueblos indígenas.

En el Salón Tesorería, Prieto
exhibió cuatro figuras de mujeres que
aparecerán 

México, tercer país más peligroso para periodistas en 2024
Cd. de México/El Universal.-                      

En 2024, México concentró más de
30% de los casos de periodistas desa-
parecidos a nivel mundial y ocupó el
tercer lugar de países más peligrosos,
sólo por detrás de Palestina y Paquistán,
zonas en conflicto armado. Durante el
año que recién termina cinco periodis-
tas mexicanos fueron asesinados, uno
secuestrado y 30 siguen desaparecidos.

Según el Balance 2024 de periodis-
tas asesinados, encarcelados, secuestra-
dos y desaparecidos en el mundo publi-
cado por Reporteros Sin Fronteras
(RSF), 95 periodistas siguen desapare-
cidos en 34 países, cuatro de ellos
fueron el año pasado.

Más de 25% han desaparecido en los
últimos 10 años, y 28 en la última déca-
da; de ellos, cinco fueron en México,
tres en Siria, tres en Malí y dos en

República Democrática del Congo,
Palestina e Irak, respectivamente.

Las zonas de alto riesgo, desde que
se tiene registro, son: América, con 39
(30 de ellos en México); Magreb y
Oriente Medio, con 19; África, con 17;
Europa y Asia Central, con 12 cada uno,
y Asia, con ocho.

"Cerca de un centenar de periodistas
están desaparecidos en todo el mundo.
México destaca tristemente como el
país más peligroso, ya que concentra
más de 30% de los casos. Estas
desapariciones, a menudo atribuibles a
gobiernos autoritarios o negligentes,
subrayan la urgente necesidad de
reforzar la protección de los periodistas
y luchar contra la impunidad", apuntó
Reporteros Sin Fronteras.

De los 54 periodistas que fueron
asesinados durante 2024 a nivel mundi-
al, 18 fueron responsabilidad de las

Fuerzas Armadas israelíes; 13 de gru-
pos armados no identificados en
Paquistán, México, Sudán, Colombia,
Honduras y Chad. Mientras que el resto
fueron a manos de asaltantes no identi-
ficados o por autoridades y fuerzas del
orden de otras naciones.

En el caso de México, RSF atribuyó
los asesinatos de periodistas a los fallos
en los mecanismos estatales de protec-
ción.

Explicó que dado el peligro que
supone ejercer el periodismo en el país,
más de 650 profesionales de los medios
son beneficiarios actualmente de
mecanismos estatales de protección.

Fuera de los escenarios de guerra, tampoco
el periodismo se libra. Paquistán, donde siete
periodistas fueron asesinados en 2024, y
México, con cinco víctimas mortales, figuran
entre los tres países con mayor número de
asesinatos.

Fernández Noroña elogió a la presidenta
Claudia Sheinbaum, quien dijo, "es de
primera, entregadísima, comprometida”.

De acuerdo con cifras oficiales, esta
categoría de homicidio se refiere a los

ocasionados con armas de fuego.

MUJER INDÍGENA, NUEVA
IMAGEN DEL GOBIERNO
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La diputada Verónica Martínez

García, del PRI, propuso modificaciones

a la Ley General de los Derechos de

Niñas, Niños y Adolescentes, para otor-

gar las mejores condiciones de desarrol-

lo a las niñas y niños que nazcan mien-

tras sus madres están en prisión, y elim-

inar todo riesgo que amenace su futuro.

La iniciativa, que reforma y adiciona

los artículos 10, 44 y 116 del citado orde-

namiento, establece que en el caso de las

niñas y niños que permanezcan con su

madre privada de la libertad en algún

centro penitenciario, podrán hacerlo

hasta que cumplan los tres años de edad,

por lo que la separación se realizará en

forma gradual y bajo la supervisión de

un especialista en psicología.

Puntualiza que el especialista deberá

emitir un dictamen en el que se

recomiende la realización de un régimen

de visitas y convivencia entre el menor

de edad y su madre interna durante los

días de visitas familiares, estableciendo

sus términos, además de procurar en

todo momento la conservación del vín-

culo emocional entre ambos.

Indica que la custodia de las niñas y

niños que sean separados de su madre

interna y salgan del centro penitenciario

se otorgará a un familiar designado por

la madre, o bien, a un albergue de la

Fiscalía General de la República o de la

respectiva entidad federativa, según el

caso, o a alguna organización de la

sociedad civil certificada por el Sistema

Nacional para el Desarrollo Integral de

la Familia, quien será la autoridad encar-

gada de darle la atención psicológica

recomendada, lo cual deberá ser coordi-

nado con quien tenga la custodia del

menor de edad.

Precisa que “en términos de la Ley

Nacional de Ejecución Penal, durante la

estancia de las niñas y los niños en algún

centro penitenciario, en todo momento

deberán recibir una alimentación ade-

cuada, atención pediátrica, y contar con

los espacios que permitan su recreación

y actividades didácticas, como parte de

su sano desarrollo, velando por el interés

superior de la niñez”.

El documento, turnado a la Comisión

de Derechos de la Niñez y Adolescencia,

señala que el Estado tiene la obligación

de proteger por todos los medios el

interés superior de la niñez; es decir,

garantizar de manera plena que accedan

a todos sus derechos para satisfacer sus

necesidades de alimentación, salud, edu-

cación y sano esparcimiento, entre otros,

como parte de su desarrollo integral.

Menciona que la cantidad de niñas y

niños que permanecen bajo estas condi-

ciones es variable año con año, pues de

acuerdo con el Diagnóstico Nacional de

Supervisión Penitenciaria 2023 de la

Comisión Nacional de los Derechos

Humanos, ese año había 344 niñas y

niños; en 2022, 346; en 2021, 343; en

2020, 128; 2019, 362, mientras que en

2018 fueron 436.

Jueves 2 de enero de 20254

Cd. de México/El Universal.-                   

Al reflexionar sobre la derrota elec-
toral ante la morenista Claudia
Sheinbaum, la exsenadora señala que a
los tres partidos que la postularon, PAN,
PRI y PRD, les faltó hacer trabajo en ter-
ritorio y fallaron al no cubrir con repre-
sentantes el 100 por ciento de las casillas.

"Cuando yo digo que sobró ciudadanía
e hicieron falta partidos que tuvieran tra-
bajo territorial, nadie debería sentirse
ofendido; al contrario, los partidos ten-
drían que verlo como una oportunidad
para regresar al trabajo de tierra", resaltó.

No obstante, admite que nadie puede
alegar un fraude electoral, porque, aunque
se trató de una "elección de Estado, con
intervención indebida del Presidente de la
República, uso de dinero público en favor
de la candidata oficial", la oposición no
pudo convencer al electorado de que su
proyecto era mejor que el de Morena.

"Algo que acepto y reconozco es que
la oposición en su conjunto nunca pudi-
mos construir una narrativa que pudiera
hacer que la gente pensara en nosotros
con una opción a la Presidencia de la
República. No se veía que la gente en ese

momento pudiera apostarle a un proyecto
distinto a Morena, porque no logramos
hacer que la gente sintiera que las cosas
no caminaban bien.

Xóchitl Gálvez subrayó que nunca
imaginó competir por la Presidencia de la
República porque estaba enfocada en
otros proyectos, pero las circunstancias y
la falta de liderazgos hicieron que los
mexicanos se sentían "huérfanos".

"De repente sale lo de la encadena-
da en Xicoténcatl, la gente dice: Esta
mujer tiene tompiates, no se vence, esta
mujer es entrona, y creo que desde ahí
las cosas empiezan a cambiar. (…) Ahí
es donde se vuelve una posibilidad que
sea la candidata.

"Hay quien me quiere cobrar la fac-
tura y decirme: Es que te hicimos la
candidata. Sí güeyes, porque no tenían
a nadie, si hubieran tenido a alguien
dentro de los partidos, con el trabajo
político necesario, pues seguramente
no me hubieran hecho la candidata,
¿no?, esa es la verdad de las cosas".

Sabía que Morena era una maquinaria
muy poderosa, sí me daba cuenta de las
alianzas que hacía Morena con inte-
grantes del PRI, cómo iban pactando la

entrega de estados a favor de Morena a
cambio de impunidad, y el mejor caso lo
estamos viendo el día de hoy con
Alejandro Murat, que nunca quiso ser
candidato a la presidencia del PRI. Es la
verdad, Alejandro Murat lo que quería era
la impunidad para lo que había hecho en
el Infonavit.

Entonces, ante eso yo sabía que iba a
ser una proeza, pero la emoción que se
levantó, el ánimo, la esperanza, esa nadie
la puede negar, cosa que no hubo en la
campaña de Claudia Sheinbaum. En la
campaña de Claudia Sheinbaum había
acarreo, amenazas, paga, y en la de
nosotros había entusiasmo.

Había momentos en que estaba enfer-
ma, me esguincé un pie y así estuve en la
calle dándole, animando, tan es así que
había mucha gente que pensaba que
podíamos ganar, porque el ánimo en la
calle sí se reflejaba distinto. ¿Al final
ganó el pragmatismo?

Proyecto de nuevo 
partido político

Según la ex líder de la coalición
Fuerza y Corazón por México, el nuevo
partido que pretende fundar rendirá cuen-

De la derrota a la creación de
un nuevo partido; Xóchitl Gálvez
Tras darle la vuelta a la página de la elección presidencial, la excandidata
prepara una nueva etapa con la mira puesta en reconfigurar la oposición.

La iniciativa busca garantizar la salud emocional de los menores.

Señalan que esta medida transgrede las recomendaciones internacionales.

La exsenadora señala que a los tres partidos que la postularon, PAN, PRI y
PRD, les faltó hacer trabajo en territorio.

Llama ONU-DH  a desaparecer
la prisión preventiva oficiosa
Cd. de México/El Universal.-                   

La Oficina en México del Alto
Comisionado de las Naciones Unidas
para los Derechos Humanos (ONU-
DH) aseguró hoy que la prisión preven-
tiva oficiosa debería eliminarse al trans-
gredir los derechos humanos.

La #PPO, lejos de expandirse y
endurecerse, debería eliminarse. Según
mecanismos internacionales, es una
#DetenciónArbitraria”, difundió en la
red social X.

Volker Turk, el alto comisionado de
las Naciones Unidas para los Derechos
Humanos, declaró que “nunca pen-
samos que sea la respuesta en este tipo
de circunstancias. 

Esto ha sido una preocupación no
sólo en México (...). Necesitamos casi
lo contrario, debemos alejarnos de las

políticas de encarcelamiento”.
En noviembre pasado, la ONU-DH

afirmó que la reforma sobre prisión pre-
ventiva aprobada en la Cámara de
Diputados es regresiva y perjudicial,
además de que transgrede recomenda-
ciones internacionales.

"La reforma aprobada es perjudicial
y regresiva. Detener de forma automáti-
ca a las personas viola los derechos
humanos, además de que desincentiva
las capacidades para investigar delitos e
incumple sentencias y recomenda-
ciones internacionales”, dijo.

Y expresó que “hacer que la deten-
ción sea automática y se mantenga
durante todo el proceso anticipa inde-
bidamente un castigo y constituye una
detención arbitraria que expone a todas
las personas, especialmente a las más
pobres”.

Proponen que hijos de reclusas estén con ellas
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Este 1 de enero, la Secretaría de las
Mujeres entró en operaciones. La
nueva dependencia tiene como objetivo
establecer y conducir la instru-
mentación, coordinación, supervisión,
seguimiento, implementación y evalu-
ación de la Política Nacional en mate-
ria de mujeres, adolescentes y niñas,
igualdad sustantiva y con perspectiva
de género.

A cargo de Citlalli Hernández Mora,
la nueva secretaría también dará pre-
vención, atención y erradicación de las
violencias contra las mujeres, adoles-
centes y niñas. También deberá diseñar,
proponer, implementar, monitorear y

evaluar acciones afirmativas, progra-
mas, proyectos y acciones para el
avance de los derechos de las mujeres.

Establecerá un Sistema de cuidados
que formule y vigile las políticas públi-
cas con enfoque de género, intersec-
cionalidad y de derechos humanos, que
aseguren la igualdad sustantiva, el
derecho a una vida libre de violencia y
el derecho al cuidado en los procesos
de las dependencias y entidades de la
Administración Pública Federal y de
las autoridades estatales y municipales,
para garantizar la observancia de estos
principios en los tres Poderes de la
Unión.

Deberá promover programas y
acciones en materia de salud integral

de las mujeres para el ejercicio pleno
de sus derechos sexuales y reproduc-
tivos, en coordinación con la Secretaría
de Salud e instituciones que integran el
Sistema Nacional de Salud.

También debe promover, diseñar e
implementar programas y estrategias
de formación, capacitación, sensibi-
lización y certificación a las personas
servidoras públicas y al público en gen-
eral, en materia de igualdad de género,
derecho a una vida libre de violencia
para las mujeres e igualdad sustantiva,
derecho al cuidado, así como fomentar
la participación ciudadana y fortalecer
el conocimiento del ejercicio integral
de sus derechos.

El pasado 28 de noviembre se pub-

licó en el Diario Oficial de la
Federación (DOF) la reforma a la Ley
Orgánica de la Administración Pública
Federal con la que se creó la Secretaría
de las Mujeres y se reemplaza por la
Comisión Nacional para Prevenir y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres (Conavim) y el Instituto
Nacional de Mujeres (Inmujeres).

“Los recursos humanos, financieros
y materiales, así como las funciones y
atribuciones con las que cuenta la
Comisión Nacional para Prevenir y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres se transferirán a la Secretaría
de las Mujeres, a más tardar el 31 de
diciembre del 2024”, establece uno de
los transitorios.

Entra en operaciones la Secretaría de las Mujeres; Citlalli Hernández es la titular

Cd. de México/El Universal.-                   

Los gobernadores de Morena expre-
saron su colaboración a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo sobre su política
migratoria para la defensa de la soberanía
nacional y la solidaridad con los mexi-
canos que viven en el extranjero, especial-
mente los que radican en Estados Unidos.

En un desplegado divulgado en redes
sociales, los mandatarios estatales consid-
eraron que la movilidad global es un fenó-
meno que se genera a partir de profundas
causas de carácter social y económico;
núcleos de población de países y regiones
en los que no existen condiciones para una
vida digna y de bienestar, se ven obligados
a buscar mejores alternativas en el extran-

jero.
Por lo que el impulso entendible e

históricamente humano solo puede resol-
verse a partir de la atención a esas causas
profundas que lo provocan, es decir, a la
atención de pobreza y la creación de opor-
tunidades equitativas para el desarrollo
compartido e incluyente.

En ese sentido, los gobernadores expre-
saron su reconocimiento a las aportaciones
al desarrollo económico, la vida social y el
enriquecimiento cultural que generan en el
extranjero los paisanos, muy particular-
mente en los Estados Unidos.

"La atención a la migración solo puede
darse a través de la colaboración para el
desarrollo, el invariable respeto a la sober-
anía de nuestros países y, por supuesto, la

defensa de los derechos humanos de todas
y todos los mexicanos que residen en el
extranjero".

Agregaron: "La respuesta no está en la
dureza, sino en la atención a la pobreza. La
solución está en la coordinación para crear
condiciones que beneficien efectivamente
a las naciones a nivel continental, así como
a la promoción del bienestar en sus
regiones y comunidades más necesitadas".

Al expresar su apoyo en todo momento
a la Presidenta de la República y su gobier-
no, manifestaron también su compromiso
continuo para colaborar con la federación
en la implementación de sus políticas
migratorias, la defensa de nuestra sober-
anía nacional y la solidaridad con nuestros
paisanos en el extranjero.

Respaldan gobernadores de Morena postura migratoria de Sheinbaum

Reafirmaron su apoyo continuo a la presidenta y su gobierno en la defensa de
la soberanía nacional y en la solidaridad con los compatriotas migrantes.

La nueva Secretaria de las Mujeres
en México, lidera la transformación
en la igualdad de género.

tas y estará más cerca de la gente, así
como no permitir a militantes que no sean
“honestos”.

“La gente quiere algo distinto. No salí
peleada ni con el PRI, ni con el PAN ni
con el PRD, pero no hay manera de tener
una propuesta distinta si no fuimos
capaces de cubrir las casillas, ya que solo
tuvimos representante de casilla en el
40% de las casillas”, dijo en referencia a
las elecciones del 2 de junio 2024.

A su parecer, se trata de una decisión
que tiene que analizar, pero quiere un

cambio, pues según destacó la gente en la
calle le “ha dicho que quiere un cambio”.

¿Qué estudió Xóchitl Gálvez?
La ex aspirante de la coalición

Fuerza y Corazón por México se
graduó en 1963 en la Ingeniería en
Computación en la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM). Sin embargo, fue hasta
después de 2010 que se especializó en
robótica, inteligencia artificial, así
como edificios inteligentes.
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El dato del día
Durante los últimos días de 2024, la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció el ajuste
al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios
(IEPS), lo que representa un aumento en los costos de
gasolinas, diésel y otros productos de consumo
como bebidas azucaradas y alcohólicas, cigarros,
dulces, entre otros.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$597.32

VentaDlr. Americano

Interbancario 31

Interbancario 1

$21.33

$20.66

$20.81

10.2450

10.5096

10.6429

8.05

8.345319

8.347525

8.349731CERRADO

Actual

$20.18

$20.65

$20.80

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 02

Udis 03

Udis 04

Udis 05

10.04

9.98

9.94

10.39

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

66.54
Brent

74.6
WTI

71.67

S&P BMV 

0.00%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.00%42,544.22

NUEVA YORK
CERRADO

49,513.27 CERRADO

MÁS PROFUNDO
2025

Hoy en 
Cintermex

1,004.79

8.351938

1 de Enero 2025

20.7862
20.18 21.33

21.28

0.13244 0.13263

49,513.27

0.00%  menos

Sin cambio

Sin cambio

Sin cambio

42,544.22

0.00% menos

10.04 9.74

00.00

21.81

00.00

Ciudad de México/El Universal.-

Con transacciones que ocurren
alrededor del mundo durante las 24
horas del día y todos los días del año,
la moneda mexicana comenzó 2025
con el pie izquierdo debido al poco
volumen de operaciones.

El peso se depreció por quinta jor-
nada consecutiva y acabó ayer en
20.84 unidades por dólar en negocia-
ciones al mayoreo, su cierre más débil
desde julio de 2022, señalan registros
de Bloomberg.

Detrás de esto se encuentran el
poco volumen de operaciones durante
esta época del año, explicó Janneth
Quiroz, directora de Análisis
Económico, Cambiario y Bursátil de
Monex.

La más reciente encuesta que Citi
aplicó a 31 bancos, casas de bolsa y
grupos de análisis reveló que el con-
senso espera que el tipo de cambio se
deprecie a 21 unidades al final de
2025.

El banco francés BNP Paribas es la
institución más pesimista, al estimar
una paridad de 22.30. La última vez
que el peso tocó este nivel fue en
2020.

En el otro extremo, como el partic-
ipante con mayor optimismo, se
encuentra Vector Casa de Bolsa,
propiedad de Alfonso Romo, exjefe de
la extinta Oficina de la Presidencia,
cuya proyección yace en 19 unidades.

Sin embargo, el gobierno federal
todavía es más optimista que Vector,
ya que calcula una paridad de 18.50 al
terminar este año, según los Criterios
Generales de Política Económica 2025
que la Secretaría de Hacienda presen-
tó en septiembre pasado y cuyo con-
tenido sirve de base en la elaboración
de la Ley de Ingresos.

La expectativa oficial es que la
moneda nacional gane más terreno el
próximo año, al estimar un nivel de 18
al concluir 2026.

La divisa mexicana finalizó el año
pasado en 20.83 tras acumular una
depreciación de 22.9% o 3.88 pesos en
comparación con el nivel de 16.95 que
tenía al acabar 2023, reporta
Bloomberg.

La última vez que el peso perdió
tanto terreno fue en 2008, cuando
estalló la crisis de las hipotecas en
Estados Unidos y la paridad se depre-
ció 25.3%.

En 2024, la moneda de México fue
la cuarta más perdedora ante el dólar,
al colocarse sólo por detrás de las de
Argentina, Brasil y Rusia. Esto con-
trasta con los dos años previos, cuan-
do el peso tuvo el segundo mejor
desempeño entre las principales
divisas del mundo.

Esto respondió a varios eventos
como la aprobación de reformas con-
stitucionales, la diferencia de tasas de
interés entre México y otros países, y
la victoria de Donald Trump en las
elecciones en Estados Unidos, dicen
analistas.

Ciudad de México/El Universal.-

México ha resuelto 24 de los 30
Mecanismos Laborales de Respuesta
Rápida desde que entró en vigor el
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC).

Hay un caso que aún está dentro de
los 45 días que se otorgan para solu-
cionarse, el cual tiene que ver con la
empresa de autopartes Akwel Juárez
México.

Quedan pendientes cinco que
deberán resolverse en un panel de con-
troversias. Esta herramienta laboral se
incluyó en el T-MEC y sólo la pueden
utilizar los gobiernos de Estados
Unidos y Canadá, si los sindicatos o
trabajadores en México se quejan de
que las fábricas incumplen leyes de lib-
ertad de asociación y negociación
colectiva.

A más de dos semanas de que llegue
Donald Trump a la Casa Blanca, uno de
estos cinco casos corresponde a Atento
Servicios. Se trata de un mecanismo
laboral que se quiso solucionar medi-
ante la vía del diálogo durante el sexe-
nio anterior, pero no hubo acuerdo en
torno a este centro de atención telefóni-
ca que da servicios a BBVA y otras
empresas.

Pirelli Neumáticos fue un caso que
inició el 23 de agosto pasado, en el que
Estados Unidos pide que a los traba-
jadores se les pague conforme a las

condiciones del contrato ley que tiene
la industria del hule.

El 18 de diciembre pasado, la USTR
dijo que su "prioridad es la aplicación

del acuerdo sectorial que cubre a la
industria del caucho en Pirelli y la pro-
tección de los derechos de los traba-
jadores a la libertad de asociación y
negociación colectiva".

Mina Camino Rojo está relacionada
con un mecanismo laboral que empezó
el 29 de octubre pasado por una
supuesta interferencia de la minera con
los asuntos sindicales en la instalación
al menospreciar y socavar la fuerza de
los trabajadores para apoyar al titular
del sindicato y promover la afiliación a
un sindicato externo.

El caso Bader arrancó el 16 de sep-
tiembre pasado y no se logró resolver
en los 45 días que se tenían para hacer-
lo, porque la USTR consideró que
siguen sin respetarse los derechos de
libre asociación sindical y de nego-
ciación colectiva de contrato colectivo.

Sobre Ammunition Manufacturer
Industrias Tecnos, el 18 de diciembre la
USTR pidió que se conforme un panel
que resuelva el mecanismo laboral que
empezó el pasado 24 de junio, por una
supuesta violación al T-MEC al no per-
mitirse la libre asociación sindical y
negociación del contrato colectivo de
trabajo.

Ciudad de México/El Universal.-                 

El Departamento de Transporte de Estados
Unidos (DOT, por sus siglas en inglés) condi-
cionó la alianza entre Delta Air Lines y
Aeroméxico.

Emitió esta recomendación en la página de
asuntos regulatorios del gobierno, en la que
menciona que permitirá una "extensión
condicional" de la alianza entre ambas
aerolíneas bajo la condición de que el gobier-
no mexicano cumpla con un cronograma
claro para la restauración de la capacidad de
vuelos en el Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México (AICM).

El 26 de enero del año pasado, el DOT
propuso terminar la aprobación de la alianza
entre Delta y Aeroméxico, existente desde
2017, al considerar que las decisiones del
gobierno del entonces presidente Andrés
Manuel López Obrador, como trasladar a las
aerolíneas de carga al AIFA y recortar opera-
ciones por hora en el AICM, contravienen el
convenio bilateral aéreo.

Para continuar con la alianza, el DOT tam-
bién exige informes periódicos del progreso
en mejoras de infraestructura en el Benito
Juárez y la eficiencia operativa en el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), para garantizar la transparencia.

Asimismo, propone acelerar la solicitud
pendiente de la alianza entre Allegiant y Viva
Aerobus para fomentar la competencia y
ofrecer opciones de viaje asequibles.

El DOT ahora reconoce que sus preocupa-

ciones respecto a la reducción de la capaci-
dad de vuelos en el aeropuerto capitalino son
válidas, pero temporales y no deberían servir
como base para rescindir la alianza entre
ambas aerolíneas.

"La decisión de reducir las operaciones de
61 a 43 por hora se tomó para abordar los
riesgos de seguridad causados por el haci-
namiento. Esta medida fue deliberada con las
partes interesadas de la industria y sigue sien-
do temporal.

"El gobierno de México está invirtiendo
en mejoras de infraestructura, incluidas
nuevas calles de rodaje y proyectos de man-
tenimiento, que ayudarán a restaurar la
capacidad", señaló la autoridad de la Unión
Americana.

Ciudad de México.-                                

“México ya no puede seguir polar-
izado ni confrontado”, señaló Juan José
Sierra Álvarez, presidente de la Con-
federación Patronal de la República
Mexicana (Coparmex), quien llamó a
la unidad para afrontar los retos que
tiene el país en este nuevo año.

En su primer mensaje al frente del
sindicato patronal, el nuevo dirigente
comentó que el organismo del sector
empresarial siempre tendrá “una prop-
uesta propositiva, será aliado de
quienes impulsen el desarrollo del país
y será crítico de visiones que nos alejen
de la unidad nacional”.

“México ya no puede seguir polar-
izado ni confrontado entre compatrio-
tas.

Necesitamos unidad para enfrentar
los grandes desafíos de nuestro tiempo,
tanto en los internos como en los que
tenemos a nivel internacional”, dijo
Sierra Álvarez.

Consideró que “juntos podremos
construir un México mejor, un México
donde las empresas no solamente
sobrevivan, sino que prosperen; donde

los jóvenes tengan la posibilidad de
lograr sus sueños, donde las mujeres
tengan las mismas oportunidades y
desarrollen su potencial y donde todos
caminemos unidos en esa misma visión
de país”.

El dirigente empresarial, quien rele-
va a José Medina Mora de Icaza a par-
tir de este 1 de enero, comentó que hoy
la Coparmex está “decidida a construir
un solo México, con una agenda firme

y con propuestas claras: una institución
que buscará el diálogo y  los acuerdos
que sean de beneficio para la sociedad,
pero que también habrá de señalar todo
aquello que vaya hacia la concen-
tración del poder y el desmantelamien-
to institucional o en contra de la liber-
tad, la democracia y la dignidad de las
personas”.

Apuntó que la Coparmex “ya
rompió el paradigma en la relación de

empresarios y trabajadores”, al presen-
tar Nueva Cultura Laboral, la cual
impulsó el aumento del salario mínimo
general.

“Ahora será el momento de integrar
a las micro, pequeñas y medianas
empresas, pero también a sus colabo-
radores y sus familias, en una sola
agenda para construir un México mejor
para todos”, dijo.

“Nuestra fortaleza radica en cada
una de esas pequeñas empresas que aun
no se sienten representadas; en sus
colaboradores y sus familias, que aun
se sienten lejos de los empresarios, en
los jóvenes que representan el presente
y futuro de nuestro país, pero que hoy
se sienten impotentes frente a la inse-
guridad; en las mujeres que aun ven
condiciones de desigualdad en las
empresas y en las autoridades”, señaló.

“Exigiremos transparencia y respeto
a las instituciones y la implementación
de políticas públicas que beneficien a
las empresas, especialmente a las
micro, pequeñas y medianas empresas
(mipymes) que son el motor de nuestra
economía”.

México tiene pendientes 
cinco paneles del T-MEC

Pirelli Neumáticos fue un caso que inició el 23 de agosto pasado.

EU condiciona alianza 
Aeroméxico-Delta

Hay condiciones.

Inicia peso
perdiendo
ante dólar

La última vez que el peso perdió
tanto terreno fue en 2008.

Coparmex pide afrontar retos del país en unidad

El dirigente empresarial comentó que hoy la Coparmex está “decidida a
construir un solo México, con una agenda firme y con propuestas claras.



AVISO
"AVISO ANTE MI SE TRAMITA LA SUCESIÓN
INTESTAMENTARIA DE BERTHA YESSICA
RODRIGUEZ REYES, ACTUANDO PATRICIO
TREVIÑO RODRÍGUEZ, ALEJANDRO TREVIÑO
RODRÍGUEZ Y MAURICIO TREVIÑO
RODRÍGUEZ HEREDEROS Y RODOLFO
TREVIÑO ACOSTA COMO ALBACEA, QUIENES
SE PRESENTARON ANTE MÍ PARA HACER
CONSTAR QUE ACEPTAN LA HERENCIA, QUE
RECONOCEN SUS DERECHOS HEREDITAR-
IOS PROCEDIENDO EL ALBACEA INDICADO A
FORMAR EL INVENTARIO DEL BIEN DE LA
HERENCIA. MONTERREY, NUEVO LEÓN A DE
DICIEMBRE DEL 2024 ATENTAMENTE ANTE MÍ

LICENCIADO JORGE ÁLVARO VERGARA
PERALES 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 54 
VEPJ-770423-IH7

(23 y 2)

EDICTO
Estados Unidos Mexicanos
Poder Judicial de la Federación
Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del
Cuarto Circuito
Monterrey; Nuevo León.
Actuaciones
EDICTOS
Patricia Elizabeth González Soto.
En el lugar en que se encuentre hago saber a
usted que: en los autos del juicio de amparo
directo civil 45/2024, promovido por Banco
Mercantil del Norte, Sociedad Anónima,
Institución de Banca Múltiple, Grupo Financiero
Banorte, por conducto de su apoderado general
para pleitos y cobranzas Marcelo Aparicio
Espinoza, contra la sentencia definitiva de
veintinueve de noviembre de dos mil veintitrés,
dictada por el Juzgado Segundo de Juicio Civil y
Familiar Oral del Quinto Distrito Judicial del
Estado, dentro del expediente judicial 1154/2021,
radicado en este Segundo Tribunal Colegiado en
Materia Civil del Cuarto Circuito, se le ha señala-
do como tercero interesado y como se desconoce
su domicilio actual, por acuerdo de doce de
noviembre de dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazarla por edictos, en el Diario Oficial de la
Federación y en el periódico "El Porvenir",
haciéndole saber que podrá presentarse en este
Tribunal Colegiado a defender sus derechos de
considerarlo necesario, dentro de treinta días
contados a partir del siguiente al de la última pub-
licación, apercibido que de no hacerlo las posteri-
ores notificaciones se le harán por lista de acuer-
dos, que se fije en los estrados de este Órgano,
quedando a su disposición en la Secretaría de
Acuerdos del mismo copia simple de la demanda
de amparo. Monterrey, Nuevo León; 29 de
noviembre de 2024. "2024, AÑO DE FELIPE
CARRILLO PUERTO, BENEMERITO DEL PRO-
LETARIADO, REVOLUCIONARIO Y DEFENSOR
DEL MAYAB."

EL SECRETARIO DE ACUERDOS DEL
SEGUNDO TRIBUNAL COLEGIADO EN 

MATERIA CIVIL DEL CUARTO CIRCUITO
LIC. JUAN CARLOS ORTEGÓN

DE LA FUENTE. 
RÚBRICA.
(16, 24 y 2)

AVISO NOTARIAL
Ante  el Suscrito Notario, con fecha 16 de
Diciembre del 2024, compareció la señora
DANAE SALINAS MUZQUIZ, a iniciar la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE SU
MADRE LA SEÑORA MARIA LUISA MUZQUIZ
RAMIREZ lo cual se hizo constar mediante
Escritura Pública Número 181,974 de la que se
desprende que me exhibió  los siguientes docu-
mentos: a).- El Primer Testimonio de la Escritura
Pública Número 158,083 de fecha 04 de Agosto
del 2021, otorgada ante la fe del Suscrito
Notario, relativa al Testamento Público Abierto
otorgado por la señora MARIA LUISA MUZQUIZ
RAMIREZ, en el cual designó como Única y
Universal Heredera y Albacea a su hija, la seño-
ra DANAE SALINAS MUZQUIZ; b).- El Acta de
Defunción Número 1878  de fecha 18 de Octubre
del 2024, levantada en la Oficialía del Registro
Civil número 16 en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León, con la que se acredita la defunción
de la señora MARIA LUISA MUZQUIZ
RAMIREZ, acaecida el día 17 de Octubre del
2024; y la señora DANAE SALINAS MUZQUIZ
aceptó el Testamento otorgado por su madre y
se reconoció con el carácter de Única y
Universal Heredera y aceptó el cargo de Albacea
de dicha sucesión, y protestó su fiel y legal
desempeño, manifestando que procedería a la
elaboración del Inventario de los Bienes que for-
man el Haber Hereditario. El presente aviso  se
publicará por 2 veces, con intervalo de 10 días.
Lo anterior  de conformidad con los artículos 881
y 882  del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León. DOY FE.
San Pedro Garza García, N.L., a 16 de
Diciembre del 2024

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA GARCÍA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 129

GAGJ-451030-4S7
(23 y 2)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
En Acta Fuera de Protocolo 095/1596/2024, se
presentaron en esta Notaría denunciando LA
SUCESION HEREDITARIA ADMINISTRATIVA
DE INTESTADO ACUMULADO A BIENES DE
LOS SEÑORES SEVERO URBINA ALMAGUER,
quien para algunos actos jurídicos también se
hacia llamar SEBERO URBINA, SEVERO
URBINA, SEVERO URVINA ALMAGUER; MA.
ZOTERA HERNANDEZ TELLES, quien para
algunos actos jurídicos también se hacia llamar
MARIA F.; MA. SOTERA HERNANDEZ, MARIA
HERNANDEZ, MARIA SOTERA HERNANDEZ,
MARIA SOTERA HERNANDEZ DE URBINA,
MARIA SOLERO HERNANDEZ DE URBINA; Y
SEVERO URBINA HERNANDEZ, los Herederos
y Albacea, me Exhibieron el Acta de Defunción,
Con fundamento en lo dispuesto por el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles de
Nuevo León, se de a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez días
en el periódico El Porvenir de esta Entidad.
Guadalupe, Nuevo León a 10 de Diciembre del
2024

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES.
NOTARIO PUBLICO NUMERO 95 

RATG770411JM5.
(23 y 2)

AVISO
En fecha 27 veintisiete de Diciembre del año 2024
dos mil veinticuatro, se denunció en esta Notaría
a mi cargo, en acta fuera de protocolo número
007/78400/24, la Sucesión Legítima por vía
Extrajudicial de JOSE LUIS ALMARAZ
AVENDAÑO, quien falleció el 3 tres de Julio del
año 2023 dos mil veintitrés, en la Ciudad de
Linares, Nuevo León. La heredera me exhibió la
partida de defunción, aceptó la herencia y recono-
ció sus derechos hereditarios. Fue nombrada
Albacea la señora MA. DE LA SOLEDAD
RODRÍGUEZ ALVAREZ, quien manifestó que ya
procede a formular el inventario, de conformidad
al artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.
Linares, Nuevo León, a 27 de Diciembre de 2024.

LIC. MANUEL JOSÉ PEÑA DORIA,
NOTARIO PÚBLICO EN EJERCICIO

TITULAR DE LA NOTARIA NÚMERO 7
(2 y 13)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 10 de Diciembre 2024, SE RADICO
EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO EL JUICIO
HEREDITARIO ADMINISTRATIVO TESTAMEN-
TARIO ACUMULADO A BIENES DE LOS
SEÑORES VICTOR MANUEL FERNANDEZ
FERNANDEZ Y FRANCISCA MORENO RAMON,
MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
59,391 DE FECHA 10 de diciembre de 2024,
PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 27 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(2 y 13)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 17 DE DICIEMBRE DE 2024, SE
RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO EL
JUICIO HEREDITARIO ADMINISTRATIVO TES-
TAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR J. REFU-
GIO GARCIA RODRIGUEZ, MEDIANTE LA
ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 59,521 DE
FECHA 17 de diciembre de 2024, PASADA ANTE
LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO,
ORDENÁNDOSE REALIZAR POR DOS OCA-
SIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ DÍAS UNA
PUBLICACION NOTARIAL, EN EL PERIÓDICO
EL PORVENIR, CONVOCANDO A LAS PER-
SONAS QUE SE CREAN CON DERECHO A LA
HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 17 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA 
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(23 y 2)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 29 de Noviembre de 2024, medi-
ante Escritura Pública Número 38,479, se
radicó en esta Notaria Publica Numero 71 a
mi cargo, la Sucesión Intestamentaria
Acumulada a bienes de los señores JOSE
ANTELMO CHAPA MALDONADO Y MARIA
ELENA SALINAS DE LEON denunciado por
los señores MARIA ELENA CHAPA SALINAS,
EDUARDO CHAPA SALINAS, ADRIANA
CHAPA SALINAS Y CRISTINA CHAPA SALI-
NAS en su carácter de Únicos y Universales
Herederos y como Albacea la citada señora
MARIA ELENA CHAPA SALINAS de esta
sucesión, manifestando que aceptan la
herencia y reconoce los derechos hereditar-
ios y esta última el carácter de Albacea que le
fue conferido, expresando que procederá a
formular las Operaciones de Inventario y
Avalúo. Con fundamento en el artículo 882-
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, doy a
conocer las anteriores manifestaciones medi-
ante esta publicación que se hará por dos
veces de 10-diez en 10-diez días en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León. San Nicolás de
los Garza, N.L. a 6 de Diciembre de 2024.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTÚ OCHOA
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a 18 de
Diciembre de 2024
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN
DIEZ DIAS**
EN ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 49,267
(cuarenta y nueve mil doscientos sesenta y
siete), de fecha 16 (dieciséis) días del mes de
Diciembre del año 2024 (dos mil veinticua-
tro), se radicó en esta Notaría a mi cargo
PROCEDIMIENTO SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO a bienes del señor CARLOS MARIN
MEJORADO, habiéndose nombrado a GRA-
CIELA CHAPA RAMOS también conocida
como GRACIELA CHAPA RAMOS DE MARIN,
CARLOS MARIN también conocido como
CARLOS MARIN CHAPA Y LEILA MARIN
también conocida como LEILA MARIN
CHAPA. En dicha sucesión se tenga al señor
CARLOS MARIN también conocido como
CARLOS MARIN CHAPA, quien acepta el
cargo de Albacea conferido, protestando su
fiel y legal desempeño y que va a proceder a
formular los inventarios. Lo que se publica
para los efectos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos) del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES ADSCRITO A LA 
NOTARÍA PÚBLICA NO. 147 

GUAL-661104-NL2
(23 y 2)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 59,549, SE RADICO EN ESTA
NOTARÍA A MI CARGO EL JUICIO HEREDI-
TARIO ADMINISTRATIVO TESTAMENTARIO
ACUMULADO EXTRAJUDICIAL A BIENES DE
LOS SEÑORES MARIA EMMA ELIZONDO GUE-
VARA y HUMBERTO TREVIÑO RAMIREZ,
MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
59,549 DE FECHA 19 de diciembre de 2024,
PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 27 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19 

LOMF-690331-SUA
(2 y 13)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 02 de Diciembre del 2024, se ha
denunciado LA SUCESION HEREDITARIA
ADMINISTRATIVA DE INTESTADO A BIENES
DE LA SEÑORA ALICIA HERNANDEZ PEREZ,
quien para algunos actos jurídicos se hacia llamar
ALICIA HERNANDEZ, ALICIA HERNANDEZ DE
DELGADO, en la Notaria Pública a mi cargo,
mediante Acta fuera de Protocolo Número
095/1636/2024 promovido por ELIAZAR DELGA-
DO HERNANDEZ, LUIS ANTONIO DELGADO
HERNANDEZ, TORIBIO DELGADO HERNAN-
DEZ, MARIA DEL ROSARIO DELGADO HER-
NANDEZ, SOFIA DELGADO HERNANDEZ, ALI-
CIA DELGADO HERNANDEZ, LIDIA DELGADO
HERNANDEZ. Con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 882, del Código Procedimientos
Civiles para el Estado, se de a conocer por medio
de dos publicaciones que se harán de diez en
diez días en el Periódico El Porvenir que se edita
en Monterrey, Nuevo León. Guadalupe, Nuevo
León a 02 de Diciembre del 2024 

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES.
NOTARIO PUBLICO NÚMERO 95

RATG770411JM5.
(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a 16 de
Diciembre de 2024
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN DIEZ
DIAS**
EN ACTA FUERA DE PROTOCOLO NÚMERO
54,734 (cincuenta y cuatro mil setecientos treinta
y cuatro), de fecha 12 (doce) de Diciembre de
2024 (dos mil veinticuatro), se radicó en esta
Notaría a mi cargo la SUCESIÓN LEGITIMA
INTESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL a bienes
de, JORGE ALBERTO PUENTE NUÑEZ, habién-
dose nombrado a MARTHA ALICIA RODRIGUEZ
ALDFAIZ como ÚNICA Y UNIVERSAL HERED-
ERA. En dicha sucesión se tenga a la señora
MARTHA ALICIA RODRIGUEZ ALDFAIZ, quien
acepta el cargo de Albacea conferido, protestando
su fiel y legal desempeño y que va a proceder a
formular los inventarios. Lo que se publica para
los efectos del artículo 882 (ochocientos ochenta
y dos) del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado. Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES ADSCRITO A LA 
NOTARIA PÚBLICA NO. 147

GUAL-661104-NL2
(23 y 2)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 3 de Diciembre de 2024, mediante
Escritura Pública Número 38,488 se radicó en esta
Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor JULIAN TOR-
RES TREVIÑO denunciado por la señora ALICIA
SEPULVEDA BUENO en su carácter de Única y
Universal Heredera y Albacea de la sucesión, man-
ifestando que acepta la herencia y reconoce los
derechos hereditarios y el carácter de Albacea que
le fue conferido, expresando que procederá a for-
mular las Operaciones de Inventario y Avalúo. Con
fundamento en el artículo 882- ochocientos ochen-
ta y dos del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, doy a conocer las anteriores manifesta-
ciones mediante esta publicación que se hará por
dos veces de 10-diez en 10-diez días en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León. San Nicolás de los Garza,
N.L. a 5 de Diciembre de 2024.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(23 y 2)

Jueves 2 de enero de 20256

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario Licenciado BERNABÉ ALEJANDRO DEL VALLE GÓMEZ
comparecieron los señores MYRNA IVONNE, ROCIO SELENE Y CESAR CRISPIN de apellido
MORENO PEREZ, a denunciar la Sucesión Intestado a bienes de quien fuera nuestra madre la señora
LUCILA PEREZ OLIVAS, exhibiéndome para tal efecto la partida de defunción del autor de la herencia.
Así mismo aceptaron la Herencia que se reconocían sus derechos hereditarios dentro de la presente
sucesión y que el albacea procederá a formar el inventario de los bienes de la herencia, designando
como albacea por unanimidad de votos a la señora MYRNA IVONNE MORENO PEREZ, la cual acepta
y se ha comprometido a desempeñar fiel y legalmente conforme a derecho, obligándose a proceder a
formar el inventario de los Bienes de la Herencia. La presente constancia deberá publicarse en el per-
iódico El Porvenir que se edita en esta ciudad, por dos veces de diez en diez días, a fin de dar debido
cumplimiento a lo preceptuado por los Articulos 881, 882 y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. ATENTAMENTE

LIC. BERNABÉ ALEJANDRO DEL VALLE GÓMEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 139 

VAGB-850122-F25
(2 y 13)

Redacción/Gaza.-                                      

Ataques israelíes mataron al menos a
12 palestinos en la Franja de Gaza, en su
mayoría mujeres y niños, informaron
autoridades el miércoles, al tiempo que
la guerra de casi 15 meses continuaba en
el nuevo año sin señales de finalizar.

Un ataque impactó una vivienda en la
zona de Jabaliya, en el norte de Gaza, la
parte más aislada y destruida del territo-
rio, donde Israel lleva a cabo una
operación importante desde principios
de octubre. El Ministerio de Salud de
Gaza indicó que siete personas
murieron, incluyendo una mujer y cua-
tro niños, y al menos una docena resul-
taron heridas.

Otro ataque durante la noche del
miércoles en el campamento de refugia-
dos de Bureij, en el centro de Gaza,
mató a una mujer y a un niño, según el
Hospital Mártires de Al Aqsa, que
recibió los cadáveres.

"¿Están celebrando? Disfruten mien-
tras morimos. Durante un año y medio,
hemos estado muriendo", dijo un hom-
bre que llevaba el cuerpo de un niño en
las luces intermitentes de los vehículos
de emergencia.

El Ejército israelí sostuvo que mili-
cianos dispararon cohetes desde el área

de Bureij durante la noche y que sus
fuerzas respondieron con un ataque
dirigido a un miliciano. El ejército tam-
bién emitió órdenes de evacuación para
la zona.

Un tercer ataque en la ciudad sureña
de Jan Yunis mató a tres personas, de
acuerdo con el cercano Hospital Nasser
y el Hospital Europeo, que recibieron

los cuerpos.
La guerra comenzó cuando mili-

cianos liderados por Hamás atacaron el
sur de Israel el 7 de octubre de 2023,
mataron a unas 1.200 personas y secues-
traron a alrededor de 250.
Aproximadamente 100 rehenes siguen
retenidos en Gaza, y se cree que al
menos un tercio de ellos están muertos.

Tiroteo en Montenegro deja
al menos cuatro muertos 

Redacción/Montenegro.-                                  

Al menos 10 personas, entre ellas dos
niños, fueron asesinadas y cuatro más
resultaron heridas en un tiroteo ocurrido
el miércoles tras una pelea en un bar en
una ciudad del oeste de Montenegro,
dijeron autoridades. 

La policía identificó al atacante como
Aco Martinovic, de 45 años. El hombre
mató al dueño del bar a los hijos de éste
y a sus propios familiares en la ciudad de
Cetiña, dijo el ministro del Interior,
Danilo Saranovic, en una conferencia de
prensa.

La policía envió tropas especiales a
Cetiña, a unos 30 kilómetros (18 millas)

al noroeste de Podgorica, la capital, para
buscar al agresor.

En un comunicado, se indica que el
hombre huyó del lugar armado después
de abrir fuego en el bar.

El presidente, Jakov Milatovic, dijo
estar "conmocionado y atónito" por la
tragedia. "En lugar de alegría festiva...
hemos sido atrapados por la tristeza
debida a la pérdida de vidas inocentes",
señaló en la plataforma de redes sociales.

El primer ministro, Milojko Spajic,
acudió al hospital donde se atendía a los
heridos y anunció tres días de luto.

El pequeño país de Montenegro, que
tiene unos 620 mil habitantes, es conoci-
do por su cultura de armas.

Policías aseguran la escena del tiroteo ocurrido al interior de un bar en Montenegro,

Al menos 25 personas murieron en Gaza desde el inicio del año 2025 por
ataques israelíes, anunció el miércoles la Defensa Civil.

Ataques israelíes matan a 12 personas en Gaza

Despiden a menores en Ecuador cuyos cuerpos fueron identificados tras pasar 23 días desaparecidos
Redacción/Ecuador.-                        

Un día después que se diera a conocer
que los cuerpos de cuatro menores que
estuvieron desaparecidos 23 días en
Ecuador fueron identificados, sus famil-
iares realizaron las honras fúnebres para
despedirlos en un caso que ha conmo-
cionado al país andino y en el que las
fuerzas armadas han sido blanco de
reclamos.

Los cuerpos de los cuatro chicos
fueron velados el miércoles en sus
viviendas, ubicadas en un sector popular
de la ciudad costera de Guayaquil cono-
cido como “Las Malvinas”, y posterior-

mente trasladados a una casa comunal
para una ceremonia religiosa. Después se
les llevó a un cementerio de ese suburbio,
donde fueron sepultados.

“¡Queremos justicia!”, gritaban famil-
iares y conocidos de los menores mien-
tras avanzaban en caravana con los féret-
ros hacia el lugar donde serían enterra-
dos. Ritmos tradicionales de la cultura
afroecuatoriana a la que pertenecían
Ismael y Josué Arroyo, de 15 y 14 años;
Saúl Arboleda de 14 y Steven Medina de
11 también acompañaron las honras.

La Fiscalía confirmó el martes por la
tarde que los restos encontrados una sem-
ana antes en las inmediaciones de una

base militar correspondían a los menores,
quienes desaparecieron el 8 de diciembre
luego de jugar fútbol y ser arrestados por
una patrulla militar.

Un juez dispuso la víspera la deten-
ción de los 16 militares involucrados,
luego que la Fiscalía les imputó cargos por su
desaparición forzada.

Según relata un informe militar citado por
las autoridades, los uniformados los arrestaron
en “posible delito flagrante”, pero luego los
soltaron cerca de una base militar. La Fiscalía
negó que los menores hayan cometido un deli-
to, mientras que abogados de los familiares acu-
san al gobierno de emprender una campaña de
estigmatización contra las víctimas 

“¡Queremos justicia!”, gritaban familiares y conocidos de los menores mientras
avanzaban en caravana con los féretros hacia el lugar donde serían enterrados.



Redacción/EU.-                             

Las autoridades estadounidenses
investigan la explosión este miércoles de
un vehículo frente al ‘Trump Hotel’ de
Las Vegas, como un posible acto terror-
ista, de acuerdo con informó la cadena
ABC News. En la explosión, ocurrida a
las 08:40 hora local, murió el conductor
del vehículo y siete personas resultaron
heridas.

El vehículo en cuestión, un
Cybertruck de Tesla, había aparcado en
la zona de ‘valet’ del hotel y acto segui-
do explotó sin que se conozcan aún las
causas.

Una fuente citada por ABC News
indicó que el vehículo llevaba en su inte-
rior “una carga de morteros tipo fuegos
artificiales”.

Autoridades investigan explosión
como posible atentado terrorista

Los investigadores se centran ahora
en determinar si el conductor tenía inten-
ción de provocar una explosión y el posi-
ble motivo. Hasta determinar la causa de
la explosión, las autoridades lo consider-
an como un posible acto terrorista. El
suceso ocurrió horas después de que un
sujeto matara a por lo menos diez per-
sonas e hiriera a decenas en un atentado
en Nueva Orleans, cuando atropelló con
su vehículo a una multitud que celebraba
el Año Nuevo.

Funcionarios de la Policía
Metropolitana de Las Vegas y del
Departamento de Bomberos del
Condado comentaron en conferencia de
prensa estaban trabajando para sacar el
cuerpo de la persona fallecida.

“Sé que tienen muchas preguntas
(sobre la explosión)”, dijo Jeremy

Schwartz, agente especial interino del
FBI a cargo de la oficina de Las Vegas,
en la conferencia de prensa. “No ten-
emos muchas respuestas”.

Eric Trump, hijo del presidente electo

y vicepresidente ejecutivo de la
Organización Trump, publicó informa-
ción sobre el incendio en la plataforma
de redes sociales X. Elogió al departa-
mento de bomberos y a las fuerzas del
orden locales “por su rápida respuesta y
profesionalismo”.

El hotel de 64 pisos está justo al lado
del famoso Las Vegas Strip y al otro lado
de la calle del centro comercial Fashion
Show Las Vegas.

El dueño de Tesla, Elon Musk,
comentó que la explosión fue causada
por fuegos artificiales de gran tamaño
y/o una bomba transportada en la parte
trasera del Cybertruck alquilado y que
no está relacionada con una falla del
vehículo.

Redacción/EU.-                                

El presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump, denunció el
mortal ataque con camión del miércoles
contra una multitud de personas que cel-
ebraban una fiesta en Nueva Orleans
como un "puro acto de maldad" y lo vin-
culó con la inmigración ilegal, el tema
que ocupó un lugar central en las elec-
ciones de 2024.

“Cuando dije que los criminales que
vienen aquí son mucho peores que los
que tenemos en el país... resultó ser cier-
to”, escribió Trump en Truth Social,
antes de que la policía revelara la ciu-
dadanía y la identidad del sospechoso.

Sin embargo, momentos antes había
trascendido que el sospechoso cargaba
en su vehículo con una bandera del
Estado Islámico (ISIS), un grupo consid-

erado como terrorista por las autoridades
de Estados Unidos.

Posteriormente, las autoridades de
Nueva Orleans identificaron al autor de
la masacre como Shamsud Din Bahar
Jabbar, un exmilitar estadounidense,
nacido en Beaumont (Texas) y de 42
años. El presunto responsable del atro-
pello masivo y de un posterior tiroteo
que dejó al menos 10 muertos y 35 heri-
dos habría utilizado un vehículo que
ingresó a Estados Unidos desde México.

Según Trump, la tasa de criminalidad
en el país “está en un nivel que nadie ha
visto jamás”: “Nuestros corazones están
con todas las víctimas inocentes y sus
seres queridos, incluidos los valientes
oficiales del Departamento de Policía de
Nueva Orleans”, añadió, al tiempo que
extendía sus condolencias a las familias
de las víctimas.

Redacción/EU.-                                

El número de muertos por el atropel-
lo masivo en la madrugada de Año
Nuevo en Nueva Orleans, considerado
como un atentado terrorista por las
autoridades, subió de 10 a 15 víctimas,
así lo confirmó la oficina del forense de
la ciudad la tarde de este miércoles.

Los hechos ocurrieron a las 3:15 de la
madrugada en la calle Bourbon Street,
cuando un camión atropelló a la multitud
congregada a gran velocidad. Luego, el
conductor se bajó y comenzó a disparar
un arma, con la policía devolviendo el
fuego. Al menos dos agentes han resulta-
do heridos, pero su condición es estable.

La ciudad de Nueva Orleans informó
en un comunicado que 30 personas están
lesionadas, por lo que fueron trasladadas
a hospitales de la zona, mientras que el
partido de playoffs de fútbol americano
universitario entre Georgia y Notre
Dame fue aplazado hasta el jueves, luego

de que un jugador resultara gravemente
herido en el ataque.

“Esto no es solo un acto de terroris-
mo. Esto es maldad”, dijo la superinten-
dente de policía de Nueva Orleans, Anne
Kirkpatrick. 

El conductor “venció” las medidas de
seguridad implementadas para proteger a
los peatones, dijo, y estaba “decidido a
cometer una matanza y provocar el daño
que hizo”.

El hombre mostró “un compor-
tamiento muy intencionado” y que esta-
ba “intentando atropellar a tanta gente
como pudiera”, indicó.

¿QUÉ SE SABE DEL AUTOR DEL
ATENTADO EN NUEVA ORLEANS?
Las autoridades han identificado a

Shamsud-Din Bahar Jabbar, de 42 años y
nacionalidad estadounidense, como el
autor del ataque, quien fue abatido tras
abrir fuego contra los agentes.

Jabbar utilizó una camioneta Ford F-

150 blanca alquilada para el atropello
masivo en la céntrica calle Bourbon
Street, el corazón turístico de la ciudad y
cerrada al tráfico durante las celebra-
ciones de Año Nuevo.

En el vehículo las autoridades
localizaron una bandera del Estado
Islámico (EI), armas y un posible arte-
facto explosivo improvisado.

Además, el FBI encontró otros arte-
factos explosivos de fabricación casera
en el céntrico barrio donde se produjo el
ataque y trabaja para identificar y encon-
trar a posibles cómplices de Jabbar.

En una foto que circuló entre los
agentes policiales se mostraba a Jabbar,
con barba y vestido de camuflaje, junto a
la camioneta después de ser abatido. El
boletín de inteligencia indicó que llevaba
un chaleco antibalas y un casco.

El gobernador del estado de Luisiana,
Jeff Landry, dijo a través de la red X que
“un horrible acto de violencia tuvo lugar
en Bourbon Street esta mañana. Únase a

Sharon y a mí para orar por todas las víc-
timas y los socorristas en la escena. Insto
a todas las personas que se encuentren
cerca del lugar de los hechos a que eviten
la zona”.

FBI INVESTIGA 
POSIBLES CÓMPLICES 

El FBI declaró este miércoles en una
rueda de prensa que no cree que
Shamsud-Din Bahar Jabbar, identificado
como el responsable del atropello masi-
vo en el corazón de Nueva Orleans, haya
actuado solo. Las autoridades solicitaron
la colaboración ciudadana para obtener

más información sobre el caso.
"Necesitamos ayuda ciudadana",

señaló la agente especial Althea Duncan,
instando a cualquier persona que haya
tenido contacto con Jabbar o con alguien
relacionado con el incidente en las últi-
mas 72 horas a comunicarse con el FBI.
Asimismo, pidió que cualquier video,
fotografía o dato relevante sea entregado
a las autoridades.

Jabbar, quien murió tras un
enfrentamiento armado con la policía,
tenía 42 años, era ciudadano esta-
dounidense originario de Texas y había
sido militar.

Al menos 35 personas resultaron heridas y al menos 15 se confirmaron
como víctimas mortales. 

Deja atropello masivo en Nueva Orleans
15 muertos en festejos de Año Nuevo  

Se restablece la energía en casi todo Puerto Rico
Redacción/EU.-                        

El suministro eléctrico se reanudó el
miércoles para casi todos los clientes en
Puerto Rico después de que un apagón gen-
eralizado sumiera a la isla en la oscuridad la
víspera del Año Nuevo.

Para la tarde, la energía les había sido
restablecida al 98% de los 1,47 millones de
clientes del servicio eléctrico de Puerto Rico,
informó Luma Energy, la compañía privada
que supervisa la transmisión y distribución
de energía en el archipiélago.

La luz regresó a los hogares, al igual que
a los hospitales, plantas de agua e
infraestructura de aguas residuales en este
territorio estadounidense después del apagón
masivo que puso al descubierto los persis-
tentes problemas eléctricos que azotan a la
isla.

Sin embargo, la compañía advirtió que de

todas formas los clientes aún podrían experi-
mentar cortes temporales en los próximos
días. Indicó que la reanudación completa del
servicio en Puerto Rico podría tardar hasta
dos días.

“Necesitaremos administrar la carga
según la generación esté disponible. Esto
probablemente requerirá una gestión de
relevos de carga en todo el sistema”, declaró
en un comunicado Juan Saca, presidente de
Luma Energy.

El suministro se interrumpió a las 5:30 de
la mañana del martes, lo que oscureció casi
todo el archipiélago mientras la gente se
preparaba para celebrar el Año Nuevo.

Las autoridades aún están investigando la
causa del apagón, pero Luma Energy indicó
que una revisión preliminar apuntaba a una
falla en una línea eléctrica subterránea en el
sur del territorio.

La gobernadora electa Jenniffer González
Colón, que asumirá el cargo el jueves, advir-

tió que los clientes podrían experimentar
interrupciones en los próximos días, ya que
las plantas de energía aún no operan a su
máxima capacidad.

“En estos días, les exhorto a ser comedi-
dos con el consumo de energía para ayudar a
disminuir los relevos de carga, que una
mayor cantidad de personas puedan tener luz
disponible, y que el sistema pueda subir
(arrancar) sin mayores contratiempos”, man-
ifestó González Colón en la red social X.

En la campaña electoral, González Colón
había prometido nombrar a un “zar de la
energía” para supervisar la operación de la
red eléctrica, que desde hace tiempo
padece fragilidad y fallas debido a años de
abandono.

La red eléctrica de la isla fue devasta-
da en septiembre de 2017 por el huracán
María, una tormenta de categoría 4.La
falta de confiabilidad en el suministro de
electricidad sigue siendo muy común, lo

La explosión de la Cybertruck en Las
Vegas provocó el fallecimiento de
una persona y otras siete heridas. 

Edificios residenciales y un hotel a oscuras en San Juan, Puerto Rico,
durante el apagón del 31 de diciembre de 2024.

Explota camioneta Cybertruck de Tesla en Las Vegas

Culpa Trump a inmigración
de masacre en Nueva Orleans

Según el mandatario, la tasa de criminalidad en el país “está en un nivel que
nadie ha visto jamás”

Autoridades de Nueva Orleans informaron que al menos 35 personas 

resultaron heridas y han sido trasladadas a hospitales de la zona.

MONTERREY, N.L. JUEVES 2 DE ENERO DE 2025

Una fuente citada por ABC News
indicó que el vehículo llevaba en su
interior “una carga de morteros tipo
fuegos artificiales”.

Pide Biden que se investiguen los ataques de fin de año
Redacción/EU.-                        

El presidente de Estados Unidos, Joe
Biden, ha afirmado este miércoles que las
fuerzas de seguridad están investigando si
existen vínculos entre el atropello inten-
cionado en Nueva Orleans en el que han
muerto al menos 15 personas y la explosión
de un vehículo Tesla frente al Hotel
Internacional Trump en las Vegas.

"Estamos siguiendo la explosión de un
(Tesla) Cybertruck frente al Hotel Trump.
Las fuerzas de seguridad y la Inteligencia
están investigando esto, incluso si existe

alguna posible conexión con el ataque de
Nueva Orleans", ha indicado el presidente
estadounidense en un breve discurso a la
nación.

En cuanto al incidente en Nueva Orleans,
Biden ha remarcado que el atacante era un
ciudadano estadounidense nacido en Texas
que sirvió en el Ejército de Estados Unidos
"durante muchos años", mientras que tam-
bién estuvo en la reserva de las Fuerzas
Armadas "hasta hace unos años".

"El Buró Federal de Investigaciones
(FBI) también me ha informado de que,
pocas horas antes del ataque, publicó vídeos

en redes sociales en los que indicaba que
estaba inspirado en la expresión del deseo de
matar de Estado Islámico", ha señalado antes
de recordar que las autoridades encontraron
una bandera de dicho grupo yihadista en el
vehículo que alquiló para llevar a cabo este
ataque.

Además, ha indicado que se encontraron
posibles explosivos en el vehículo y en las
inmediaciones, pero ha hecho hincapié en
que "la situación es muy fluida y la investi-
gación se encuentra en fase preliminar", por
lo que los investigadores "seguirán buscando
conexiones" y co-conspiradores, pero ha

pedido evitar "sacar conclusiones
apresuradas".

Biden ha ordenado al fiscal general, al
director del FBI, al secretario de Seguridad
Nacional, al jefe del Centro Nacional
Antiterrorista y a la comunidad de
Inteligencia que "trabajen intensamente"
hasta tener una información "completa".
"Una vez que tengamos esa información, la
compartiré tan pronto como podamos confir-
marla", ha agregado.

Por último, ha pedido a su equipo que se
asegure de que "todos" los recursos estén
"disponibles para las fuerzas de seguridad.

Tanto Jabbar como el conductor del
vehículo en Las Vegas, cuya identi-
dad aún se desconoce, 

cual obstaculiza la vida diaria de los puer-
torriqueños y les genera frustración.

En junio, más de 340.000 clientes se
quedaron sin energía mientras la gente
sufría debido a las altas temperaturas. En
el momento más álgido del azote del
huracán Ernesto en agosto, más de la

mitad de todos los clientes sufrieron un
apagón. Decenas de miles de personas
permanecieron sin electricidad una sem-
ana después de la tormenta.

El apagón de Nochevieja ocurrió
mientras los clientes se preparan para un
incremento en las tarifas.
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Atiende PC y Bomberos en Fin de Año
895 reportes; 598 fueron incendios
Los festejos de Fin de Año en el Área Metropolitana trajeron una

ardua jornada laboral para las dos corporaciones de auxilio

Inician estaciones del SIMA el 2025 sin funcionar

“En mi gobierno trabajaremos
sin descanso para minimizar
los impactos de esta situación
y priorizando los programas 
y servicios necesarios para

la gente”

Adrián de la Garza

Va Samuel por más inversiones
y liderazgo en nearshoring

Tendrá NL de nuevo una reconducción presupuestal

César López.

Los festejos de fin de año en el área
metropolitana de Monterrey trajeron
consigo una ardua jornada para las cor-
poraciones de Protección Civil Estatal y
Bomberos Nuevo León, ya que se regis-
traron un total 297 servicios de diversa
índole, así como 598 reportes de incen-
dios.

Cortos circuitos, pirotecnia, mal
manejo del fuego, y fugas de gas, provo-
caron que los festejos para despedir el
2024 terminaran en tragedia, y con ello
las corporaciones de auxilio se movi-
lizaran.

Los municipios de Monterrey,
Guadalupe, García, Apodaca, y San
Nicolás, fueron quienes registraron la
mayor concentración de los cuerpos de
auxilio.

Entre los servicios más relevantes, se
encuentran el incendio de una zona de
pastizales en la colonia Héroes de Lin-

coln en el Municipio de García, donde
se consumieron 40 hectáreas de maleza
alta, matorral, basura, y árboles.

Otro de los siniestros que prolon-
garon el trabajo de los cuerpos de aux-
ilio fue el incendio de una nave
almacenadora de botellas de una famosa

compañía refresquera en el municipio
de Guadalupe, ahí la afectación se dio
en un perímetro de cinco por cinco met-
ros, donde se consumieron principal-
mente botellas de plástico.

En tanto, en el municipio de Apo-
daca, las corporaciones de auxilio se
concentraron en la colonia Ébanos Res-

idencial donde a consecuencia de la
pirotecnia un perro quedó atorado en el
barandal del domicilio.

También en Apodaca, en la colonia
Prados del Virrey se registró el incendio
de un tracto camión, el cual quedó con-
sumido en su totalidad, esto al interior
de una empresa, sin que se reportaran
personas lesionadas o daños a la em-
presa.

En Monterrey se registraron un total
de 30 incendios principalmente deriva-
dos del uso de pirotecnia, estos princi-
palmente en las zonas norponiente,
centro – sur, y zona Huajuco. La may-
oría de estos incendios se registraron en
terrenos baldíos, casas habitación aban-
donadas, y en algunos casos en cableado
eléctrico.

Consuelo López González.

Por una falla en el sistema, las esta-
ciones del Sistema Integral de Moni-
toreo Ambiental no arrojaron datos
durante las primeras horas del año.

Aunque suele ser el día con mayor
contaminación por la quema de pirotec-
nia y las carnes asadas; en esta ocasión
se reportaron fuera de servicio.

Horas más tarde, a través de un co-
municado, la Secretaria de Medio Am-
biente en el Estado informó que se trató
de una "interrupción" derivada de los
cambios en los protocolos de seguridad.

"Las estaciones funcionan con nor-
malidad", refiere el escrito.

"En cuanto se restablezca la comuni-
cación entre las estaciones y los servi-
dores, se publicarán los datos
registrados durante las horas en las que
no ha existido transmisión de informa-
ción de calidad del aire"

"Personal de la Secretaría trabaja
para restablecer el mapa en breve",
agrega.

Después del mediodía, las estaciones
arrojaron buena calidad del aire, posi-
cionándose en color verde.

Es de destacar que el año anterior, ar-
rancó con tres estaciones en morado,

con Extremadamente Mala Calidad del
Aire.

Los fuegos artificiales y las carnes
asadas para recibir el 2024 cobraron fac-
tura al medio ambiente y provocaron
grandes concentraciones de partículas
contaminantes en Monterrey y su zona
metropolitana.

Es de destacar que el escenario se
repitió este inicio de 2025.

Para mayor información y
seguimiento de la calidad del aire, con-
sultar los datos oficiales a través de la página
http://aire.nl.gob.mx/icars2020/map_cal
idad_icars.php, y las redes sociales de la
Secretaría

La mayor parte fue en Monterrey, Apodaca, Guadalupe, García y San Nicolás

Los incendios en terrenos baldíos estuvieron a la orden del día.

Por lo tanto no se pudieron tener datos durante las primeras horas del dìa

Consuelo López González.                            

Nuevo León arrancó el año 2025 con
el presupuesto de hace dos años, medi-
ante la figura de tácita reconducción
presupuestal.

A falta de un nuevo Paquete Fiscal;
el gobernador Samuel García Sepúlveda
publicó el anterior en el Periódico Ofi-
cial del Estado.

En su edición del 1 de enero, el doc-
umento contiene las reconducciones de
la Ley de Ingresos y la Ley de Egresos.

Al igual que en 2023, se ejercerán
alrededor de 140 mil 037 millones de
pesos.

"La figura de la reconducción es un
conjunto de medidas constitucionales
que se adoptan para garantizar que el
Estado no carezca de los recursos pre-
supuestales con motivo de cualquier
situación que materialice la falta de los
presupuestos de ingresos y egresos",
citan los decretos.

"El término reconducción o recon-
ducción económica se adopta con diver-
sas modalidades, la más recurrida es la
prórroga del presupuesto anterior".

"La reconducción de los egresos evita
la parálisis y es una solución constitu-
cional para dar continuidad a las activi-
dades realizadas en el ejercicio fiscal
previo", agregan.

A través de un comunicado previo, el
Gobierno del Estado garantizó los re-
cursos para su operación durante el año
que inicia.

Carlos Garza Ibarra, Secretario de Fi-
nanzas y Tesorero General del Estado,

aseguró que contarán con la suficiencia
necesaria para los proyectos de in-
fraestructura, programas sociales, de
salud y de movilidad, entre otros.

Salarios y prestaciones de personas
servidoras públicas serán cubiertos sin
contratiempos.

Inclusive, en el caso de los poderes
Legislativo y Judicial, y los órganos de-

scentralizados.
“Se contará con suficiencia pre-

supuestal para la operación de todas las
dependencias del gobierno central y
paraestatales”, aseveró.

“Los proyectos prioritarios de in-
fraestructura, pago de salarios, progra-
mas sociales, de salud y de movilidad,
entre otros, contarán oportunamente con
los recursos necesarios”.

“Los recursos necesarios para la op-
eración normal del Gobierno del Estado
en 2025 están asegurados en el esquema
de la Reconducción Presupuestal”, sub-
rayó.

Es de destacar que el pago de salarios
y prestaciones incluye a policías, médi-
cos, enfermeras, maestros y demás per-
sonas servidoras públicas estatales.

Además, continuarán las obras de las
líneas 4 y 6 del Sistema de Transporte
Colectivo Metrorrey, la construcción del
Parque del Agua, el nuevo edificio de la
Secretaría de Seguridad, el DIF Capul-
los, la carretera La Gloria-Colombia, y
la compra de unidades de transporte
público.

Los poderes Legislativo y Judicial, y
los organismos autónomos también con-
tarán con la administración oportuna de
los recursos asignados. 

Garza Ibarra agregó que, dado que
las finanzas del Gobierno del Estado son
sanas y se mantienen estables, podrán
contratar financiamiento de corto plazo
por hasta el 6 por ciento de sus ingresos
totales, alrededor de 7 mil 800 millones
de pesos.

Samuel García Sepúlveda.

Consuelo López González.

Captación de mayores inversiones para
Nuevo León y seguir siendo el epicentro
del nearshoring, son parte de los propósi-
tos del gobernador Samuel García
Sepúlveda para este 2025.

A través de redes sociales, el man-
datario estatal compartió los puntos a re-
forzar desde el primer día del año y por los
próximos doce meses.

"Mis propósitos para el 2025", inicia la
publicación.

"Este 2025 uno de mis propósitos es
traer más inversiones a Nuevo León".

"La meta está clara: seguir siendo el
motor económico del país y el mejor lugar
para invertir y hacer negocios. ¡Nuevo
León va con todo!", agrega.

Destacan también el convertir a Nuevo
León en la mejor sede del Mundial FIFA,
y duplicar el número de cruces de la adu-
ana Colombia-Laredo.

En lo social va por un mayor impulso a
los jóvenes; ayudar "más y más" a quien
lo necesite, y seguir trabajando en equipo
con su esposa Mariana Rodríguez, titular
de la Oficina Amar a Nuevo León, por las
niñas y niños del Centro Capullos.

Mientras que en el ámbito ecológico
están el cuidar más el agua, y plantar más
árboles.

Por último, se comprometió a recorrer
todos los rincones de la entidad, y trabajar
imparables por todo Nuevo León.

Previamente, el emecista hizo un re-
cuento de las acciones de gobierno real-
izadas a lo largo del 2024.

Durante el mes de diciembre resaltó la
vacunación contra la Influenza y Covid,
así como la llegada de nuevas ambulan-
cias.

O la graduación de nuevos cadetes de
Fuerza Civil, en noviembre; y la recon-
strucción tras la tormenta tropical "Al-
berto", en junio.

Son dos de los propósitos del gobernador para el nuevo año.

César López.

Luego de que el Gobernador Samuel
García Sepúlveda no publicara la actu-
alización de los valores catastrales, el al-
calde de Monterrey, Adrián de la Garza
Santos, anunció que ante la falta de re-
cursos priorizará programas para solu-
cionar problemas del municipio.

Asimismo, reconoció que la Admin-
istración enfrentará una grave crisis fi-
nanciera, sin embargo, reiteró su
compromiso de defender los recursos
que son para los regiomontanos.

“En mi gobierno trabajaremos sin
descanso para minimizar los impactos
de esta situación y priorizando los pro-
gramas y servicios necesarios para la
gente”, refrendó de la Garza Santos.

El munícipe regiomontano hizo un
llamado a la ciudadanía a respaldar y
tener confianza en su gobierno.

Además, descartó que, aunque el Es-
tado no otorgue lo que por ley corre-
sponde al municipio, seguirá adelante
con sus proyectos como el programa
ESCUDO; la Regio Ruta; la Tarjeta

Regia; y la recuperación de espacios
públicos y otros servicios esenciales.

De la Garza Santos, explicó que al no
publicar la actualización de valores cat-
astrales ni el presupuesto se priva a los
gobiernos locales de allegarse de más
fondos, incluyendo los que reparte de la
federación para la seguridad y la in-
fraestructura.

“Samuel García no gobierna para
todos. Quitar a los municipios los re-
cursos que les corresponden afecta
obras y servicios en perjuicio de la gente
y su calidad de vida”, concluyó.

Priorizará Adrián programas ante falta de incremento en predial

Adrián de la Garza



Aún y cuando más de dos abrigaban una

mínima esperanza, el gobierno del Estado

terminó por publicar la ''re'' de la reconduc-

ciòn del presupuesto del 2023 para el 2025

Sí, así como se lee y aunque los legis-

ladores locales del PRIAN se dijeron abier-

tos a la negociación de última hora y

disponibles para ello, esto no sucederá.

Por lo que habrá que bajar el cero y ver, sì

así, como se maneje, aunque no es propia-

mente lo solicitado, se puede completar con

lo que se tiene proyectado para este  año.

Pero mientras sean peras o manzanas, el

alcalde de Monterrey, Adrián de la Garza ya

deshoja la margarita por la falta de recur-

sos.

Pues al argumentar afectaciones por la no

publicación de los nuevos valores cata-

strales por parte del Estado, hará de tripas

corazón.

Sin embargo y peso a ello, advierte que sí

se realizaràn las obras prioritarias de las

que pronto dará cuenta.

Ni las prohibiciones por decreto, ni los

incendios, ni las consecuencias fatales, ni

los cuantioso daños materiales a las per-

sonas y a los animales impidieron la quema

de pirotecnia en Nuevo León.

Vaya, muy a pesar del también presumido

decomiso de varias toneladas de explosivos

en diversos municipios, excentaron los

estruendos de todos los calibres y tamaños

de los cuetes empleados por chicos y

grandes en la calle, dejando además gran

cantidad de basura y humo en la atmòsfera.

Sin embargo, curiosamente las unidades

de monitoreo ambiental operaron de manera

intermitente, quien sabe cual sería la causa,

motivo o razón, por la que sospechosamente

màs de dos cuestionaron su funcionamiento.

Si las autoridades estatales advirtieron la

prestación del transporte en su horario

recortado con motivo de las celebraciones

de Fin de Año, se quedaron cortos.

Lo anterior, por la simple y sencilla razón

de que ayer mismo, quienes tenían agenda-

dos sus compromisos personales y laborales

se quedaron como novia de rancho.

Pues a decir verdad, casi, casi les salen

raíces, dado que muchas de las rutas

bajaron notablemente el número de

unidades y otras, para no variar, ni siquiera

circularon.

Por lo que se espera que éste día, cuando

se reanuden muchas de las actividades, se

multiplique y normalice hasta en cierta

forma el servicio de transporte.

Ah y ya que andamos con cuestiones del

transporte, le diremos que sigue en calidad

de veremos la autorización oficial del tari-

fazo del tarifazo.

Por lo que a menos que suceda otra cosa,

será hasta mañana cuando se sepa de que

tamaño es la pedrada, perdón, perdón, el

aumento.

Pero mientras eso sucede, vale señalar que

continúan las quejas por la larga espera de

los pasajeros por abordar sus unidades.

Amén de una ser de cuestiones que siguen

afectando a los usuarios, que califican el

servicio, como malo, feo y caro. Pero ahì la

dejamos.

jueves 2 de enero del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se registraron más de 500 

incendios durante los festejos del Año
Nuevo en la zona metropolitana


“En mi gobierno trabajaremos sin 

descanso para minimizar los impactos de
esta situación y priorizando los progra-

mas y servicios necesarios para la gente”

Que entre los propósitos del 
gobernador es ir por más inversiones

para Nuevo León

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

En el primer día del cobro del impuesto predi-

al, el Municipio de Monterrey reportó la cifra

récord de 14.3 millones de pesos recaudados.

De acuerdo a la Administración Municipal, este

primero de enero un total de 5 mil 500 acudieron

a realizar su pago.

Las cajas recaudadoras ubicadas en el primer

piso del palacio municipal comenzaron a atender

a las 5:10 horas del miércoles 1 de enero a las

personas que hacían fila desde la madrugada.

Al cierre del cobro físico, los contribuyentes

gozaron de descuentos del 15 por ciento sobre el

impuesto anual más un 2.5 por ciento adicional

quienes pagar en línea.

De igual forma todos ellos cuentan con un

seguro para casa habitación hasta por 100 mil

pesos en caso de accidentes, fenómenos natu-

rales y otros siniestros.

Para el Gobierno de Monterrey, la cantidad

histórica de expedientes saldados hoy es una

muestra de la confianza hacia la autoridad y el

apoyo de la ciudadanía para cumplir las metas

trazadas y atender las necesidades de la

población.

El alcalde Adrián de la Garza ha reiterado que

con el apoyo de la gente podrá llevar a cabo sus

proyectos ESCUDO, de seguridad; la Regio

Ruta que es un apoyo de transporte urbano gra-

tuito; la Tarjeta Regia para mujeres jefas de

familia, además de infraestructura y proyectos de

salud, entre otros (CLR)
Largas filas se pudieron observar.

Reporta Monterrey cifra récord en el
primer día de cobro de las contribuciones

Al arrancar el cobro del Impuesto

Predial, el Municipio de Guadalupe

anunció una serie de descuentos y

la rifa de dos vehículos y un pan-

talla.

Pese a ser el primer día del año,

miles de contribuyentes

aprovecharon el asueto para

cumplir con el pago de este grava-

men.

Desde tempranas horas, los ciu-

dadanos comenzaron a hacer fila,

prolongándose por horas.

"¡Ya puedes pagar tu Predial

2025!" , tu compromiso se premia,

compartió la administración en

redes sociales

" ¡Cumpliendo ganas más!

Paga tu predial, aprovecha des-

cuentos y participa en el sorteo de

premios increíbles".

Entre los premios se encuentran

una camioneta RAM 1200, un

vehiculo Attitude SXT, y un

Televisor TCL 43 pulgadas.

Adicionalmente, habrá un 15 por

ciento de descuento en enero; 10

por ciento de descuento en febrero;

y 5 por ciento de descuento en

marzo.

Para quienes paguen en línea, ten-

drán un 5 por ciento de descuento

adicional.

Los horarios de atención son de

8:00 horas a 17:00 horas en

cualquier delegación municipal.

(CLG)

Rifará Guadalupe  dos autos entre 
ciudadanos cumplidos con sus pagos

Cientos de santacatarinenses acudieron

a pagar su predial 2025  en  las cajas que

dispuso el Gobierno de Santa Catarina,

encabezado por el Alcalde Jesús Nava

Rivera,  a partir de este 1 de enero, y con

ello participarán en la rifa de seis vehícu-

los Mazda el próximo 9 de abril.

Durante este 1 de enero los con-

tribuyentes acudieron a realizar su pago

del predial a la Torre Administrativa, ubi-

cada en Librado García 211, Colonia

Villa de las Huertas, y a partir de mañana

jueves estarán operando también

módulos en diversos puntos de la ciu-

dad.

El módulo de cobro para el predial en

la Torre Administrativa operará de

lunes a viernes de 8:00 a 21:00 horas;

los sábados de 9:00 a 14:00; en el resto

de los módulos, se podrá pagar de

lunes a viernes de 8:30 a 16:00 horas. 

Estos módulos se ubican en Casa de

la Cultura, de la colonia La Fama;

Cedeco, Fama II; Biblioteca de

Mártires de Cananea; DIF López

Mateos; Valle Poniente y el Auto-

Predial dispuesto en el estacionamien-

to trasero de la Torre Administrativa. 

Asimismo, se contará con módulos

de pago en la Mesa de Hacienda, de la

colonia Enrique Rangel; los HEB de

La Fama y La Puerta, así como en el

Gimnasio Santa Catarina 2000. (JMD)

Se rifarán nueve carros entre los ciudadanos que lo paguen.

Responden en SC para pagar predial

Tambièn se rifaràn pantallas.

El Municipio de San Nicolás inició

con la rehabilitación de la avenida

Central, desde su cruce con Av.

Universidad a Av. Juan Pablo II. 

Dicha obra forma parte del progra-

ma "Mejores Vialidades".

El Alcalde nicolaíta, Daniel Carrillo

Martínez, dio el banderazo inicial a

los trabajos de rehabilitación, a la par

que explicó que con este tipo de obras

se pretende mejorar la movilidad de la

ciudadanía.

Asimismo, recalcó que se están

reconstruyendo diversas calles y

avenidas con mayores daños en la

ciudad, a la par que se trabaja en el

bacheo en otras zonas. 

Carrillo Martínez, aseguró que si

bien con el apoyo estatal se podrían

hacer más proyectos, la adminis-

tración nicolaíta no se detendrá, y tra-

bajará en aquellas zonas más afec-

tadas y más transitadas por los ciu-

dadanos con el presupuesto que

recauda el propio municipio. 

Además, destacó que durante este

inicio de año continuarán con los

arranques de obra, para cumplir así

con la mejora de vialidades como se

comprometió durante su campaña.

Invitó a los vecinos a aprovechar los

beneficios del pago oportuno del

impuesto predial a partir del 1 de

enero del 2025, en donde se ofrecerán

durante este mes un15% de descuen-

to y 10% en febrero, además de poder

obtener un seguro de vivienda. (CLR)

Arranca SN rehabilitación
de la avenida Central

El alcalde estuvo acompañado de vecinos.

La Administración Municipal de

Pesquería, encabezada por Francisco

Esquivel, reforzó la seguridad de la ciu-

dad con la entrega de 10 nuevas

unidades a la Secretaría de Seguridad

Pública.

De acuerdo con el munícipe pes-

querense, con estas nuevas unidades se

podrá responder de manera más rápida

y eficiente a las necesidades de seguri-

dad de la ciudadanía.

Esquivel Garza, subrayó que su gob-

ierno tiene como prioridad la seguridad

de los ciudadanos, por lo que estas

nuevas unidades son una muestra del

compromiso con esta causa. 

"Estas unidades no solo son vehículos,

son una promesa cumplida de que esta-

mos trabajando para que nuestras calles

sean más seguras, para que nuestros

niños y jóvenes puedan crecer en un

entorno más protegido y para que nues-

tras familias vivan con la tranquilidad

que merecen", expresó Esquivel Garza.

Asimismo, el edil reconoció la labor

de cada uno de los elementos de seguri-

dad pública del municipio y agradeció

su esfuerzo y dedicación diaria para pro-

teger a los habitantes de Pesquería. 

Por lo anterior, se comprometió a

seguir trabajando en conjunto con los

tres niveles de gobierno para construir

un Pesquería más seguro, más fuerte y

más unido.

Por su parte, el Secretario de

Seguridad Pública de Pesquería, Pedro

Emilio Mendoza Arenas, agradeció el

esfuerzo conjunto de las autoridades

locales, instituciones públicas y pri-

vadas, y la actual administración. (CLR)

Entregan en Pesquería
10 nuevas patrullas

Con esto se busca reforzar la seguridad en las colonias.

El Municipio de Escobedo se

declaró listo para comenzar este

jueves 2 de enero con el cobro del

Impuesto Predial 2025, y para ello

invita a los ciudadanos a aprovechar

los numerosos incentivos y des-

cuentos que el Municipio tiene

preparados este nuevo año.

Jaime Zurricanday, Tesorero

municipal, explicó que en apoyo a

la economía familiar la

Administración diseñó una serie de

incentivos para que los con-

tribuyentes cumplan de forma pun-

tual con su pago. 

En este mes de enero los con-

tribuyentes tendrán acceso a un 15

por ciento de descuento, 10 por

ciento en febrero y 5 por ciento en

marzo, además en recargos y reza-

gos. 

Agregó que, para los primeros 25

mil contribuyentes que paguen su

Impuesto Predial de casa-habitación

recibirán sin costo un seguro de

gastos funerarios con vigencia al 31

de diciembre de 2025.

Los primeros contribuyentes que

acudan a realizar su pago entre el 2

y 10 de enero adicional a los des-

cuentos se llevarán una sorpresa

extra.

Cabe mencionar que, la campaña

de recaudación de este año comen-

zará este jueves 2 de enero en punto

de las 8:00 de la mañana.(CLR)

Inicia hoy en Escobedo el cobro del catastro

Habrá varios descuentos.



Si a futuro el Gobernador

del Estado, Samuel García

Sepúlveda quiere hacer

acuerdos con la bancada del

PAN del Congreso Local

debe primero mostrar madu-

rez política.

Carlos de la Fuente

Flores, coordinador de la

fracción dijo que no pueden

estar trabajando con alguien

que no cumple con su pala-

bra.

“A qui somos políticos y

somos políticos serios, tene-

mos que ir cumpliendo cada

uno de los acuerdos, si que-

remos ir haciendo acuerdos

futuros”.

“Lamentablemente la

inmadures del Gobernador

llevo a que el 2025 no hubie-

ra presupuesto”, aseveró.

El líder de los legislado-

res del PAN señalo que es

muy difícil dialogar con

gente que simplemente no

cumple.

“Es difícil negociar con

gente inmadura, con gente

que no cumple con su pala-

bra, con gente que no cum-

ple los acuerdos”,

“Así, simplemente no

puede haber negociación, y

aquí seguimos entrampados

en varios temas por la inma-

durez del Gobernador”, ase-

veró.

Entre los temas que no se

pudo salir adelante por la

falta de cumplimiento de

acuerdos sobresalen el

Paquete Fiscal del 2025, el

Fondo para los municipios

emanados del PRI y del

PAN.

“Nosotros siempre estare-

mos abiertos al dialogo y a

la negociación, si el (el

gobernador) tiene la capaci-

dad de cumplir los acuerdos,

nosotros estamos en disposi-

ción de avanzar en los

temas”, expuso el panista.

De la Fuente Flores dijo

que a futuro buscaran tener

un trato directo con el man-

datario estatal, y ya no el

coordinador de la bancada

de Movimiento Ciudadano

Miguel Flores Serna.

El coordinador de la ban-

cada del PAN dijo que, con

la reconducción del presu-

puesto anunciada por el esta-

do, el único que saldrá per-

diendo es Nuevo León.JMD

Pide líder de bancada del PAN a Samuel madurez política

Carlos de la Fuente dijo que eso deberá tener el gobernador si
quiere a futuro tomar acuerdos con ellos.

Tras el anuncio de la

reconducción del presupues-

to para el 2025, la bancada

de Movimiento Ciudadano

del Congreso Local lamento

la postura que tomaron los

legisladores del PRIAN

durante las mesas de análisis

del Paquete Fiscal.

Miguel Flores Serna coor-

dinador de la bancada de

Movimiento Ciudadano

señalo que por la actitud de

los panistas y priistas hubo

una negativa para llegar a un

acuerdo sobre la propuesta

enviada por el ejecutivo

estatal.

Y más porque el

Gobernador del Estado,

Samuel García Sepúlveda

accedió a las peticiones que

le realizaron. 

“El gobernador Samuel

García aceptó prácticamente

todas sus exigencias, pero en

el PRIAN no están listos

para dejar atrás sus intereses

partidistas”, explicó.

Lo anterior, luego de que

el Gobierno del Estado

informará que, con la recon-

ducción presupuestal, se

ejercerá este año un presu-

puesto similar al autorizado

en 2023 de 140,037 millones

de pesos.

Flores Serna reconoció

los esfuerzos del Gobierno

del Estado para continuar

con los proyectos priorita-

rios para Nuevo León. 

“No vamos a dejar de

lamentar que los diputados

del PRIAN se hayan negado

a llegar a un acuerdo para

que Nuevo León tuviera un

Presupuesto 2025, pero cele-

bramos que el gobernador

haya encontrado la manera

de salvaguardar los proyec-

tos prioritarios para Nuevo

León”, indicó.

El líder de los legislado-

res de la bancada naranja

dijo que con la estrategia

implementada por la

Tesorería Estatal se podrá

seguir con todas las obras y

proyectos que la administra-

ción estatal tiene en curso. 

“Aún con la reconducción

del presupuesto, todo conti-

nuará: las líneas de metro,

las carreteras, la atención

médica gratuita contra el

cáncer infantil, el cáncer de

mama, la inversión en segu-

ridad, todo”. 

“Y eso es algo que se debe

celebrar, porque es en bene-

ficio de las familias de

Nuevo León”, puntualizó el

coordinador de la bancada de

Movimiento Ciudadano.

(JMD)

Lamenta Miguel Flores postura tomada por el PRIAN

Mencionó que por la actitud presentada no hubo acuerdo.

La falta de apoyos a proyectos

municipales, el no entregar el Fondo

de Desarrollo Municipal 2024, aunado

a la no aprobación del Presupuesto

2025, traerá consigo una "parálisis de

obras para los municipios de

Monterrey y San Nicolás.

En múltiples ocasiones los ediles

Adrián de la Garza Santos, de

Monterrey, y Daniel Carrillo

Martínez, de San Nicolás, han exter-

nado la problemática a la que se

enfrentarán este 2025 por la falta de

recursos y la falta de apoyos por parte

de los Gobiernos Federal y Estatal.

Anteriormente, el munícipe regio-

montano Adrián de la Garza Santos,

señaló que el Gobierno Estatal tenía

pendiente por entregar casi 300 millo-

nes de pesos, correspondientes a apor-

taciones federales.

En lo que respecta al Municipio de

Monterrey, aproximadamente 11

obras son las que se encuentran pausa-

das por la falta de dichos recursos, y

aunque a través de reorientaciones la

Administración ha logrado concluirlas

otras tantas, esto no ha sido suficiente.

Entre las 11 obras pendientes en

Monterrey, destacan la rehabilitación

de pavimento en la colonia Misión de

Cumbres, el revestimiento del canal

pluvial en la Avenida La Rioja, la

rehabilitación de una zona de esparci-

miento en la colonia Plutarco Elías

Calles.

Por su parte, el munícipe Daniel

Carrillo Martínez, explicó que en el

caso de San Nicolás habrá obras que

quedarán pendientes y que ascienden a

un total de 890 millones de pesos.

"Va a haber obras que no vamos a

poder anunciar. No hay recursos adi-

cionales del Estado, ustedes saben que

no pasó el Presupuesto y las peticiones

de apoyo de proyectos municipales no

fueron avalados por el Gobierno del

Estado, y bueno los recursos federales

tiene muchos años que no hay fondos

para este tipo de proyectos", mencionó

Carrillo Martínez.

De acuerdo con Carrillo Martínez,

el drenaje pluvial de la Avenida

Universidad, desde la calle Lerdo de

Tejada hasta la Avenida Sendero, para

cuya inversión se necesitan 80 millo-

nes de pesos, es uno de los proyectos

principales que quedarán pendientes.

Los pasos viales suprimidos de la

Avenida Rómulo Garza y Miguel

Alemán, cuya inversión para cada uno

sería de 180 millones de pesos;

aunado a las obras de canalización

con concreto hidráulico del Arroyo

Topo Chico, que requeriría de 450

millones de pesos, serían otras de

los proyectos importantes que que-

darían pendientes por la falta de

apoyos.

"Hasta que haya voluntad de

hacer este tipo de proyectos que son

de envergadura estatal y federal,

entonces habrá que esperar a que

haya una visión municipalista de

los presupuestos del Estado", con-

cluyó el munícipe nicolaíta. (CLR)

Falta de apoyos generará una ‘parálisis’ de obras en Monterrey y SN

Daniel Carrillo y Adrián de la Garza externaron la problematica.

El Municipio de Guadalupe arrancó este

2025 con una nueva flotilla de vehículos al

servicio de los ciudadanos, incluyendo

patrullas y ambulancias.

En el estacionamiento del Estadio

BBVA, el Alcalde Héctor García García dio

el banderazo de salida a 244 unidades que

se sumarán a las diferentes áreas del

gobierno municipal.

Con una inversión de 250 millones de

pesos, incorporaron 120 camionetas pick

ups y SUVs a la Secretaría de Seguridad

Pública, así como seis drones para tareas

de vigilancia, entre otros.

“Este nuevo parque vehicular responde a

la creciente demanda de servicios esencia-

les de la ciudad”, resaltó.

“Ya tenemos las partidas presupuestales

lo que garantiza que no solo nos quedemos

con este equipo, sino que planeamos otro

más para julio para otras dependencias”.

Asimismo, adquirieron 6 ambulancias y

30 unidades para reforzar los trabajos de la

Secretaría de Servicios Públicos.

Al respecto, Javier Navarro Velasco,

Secretario General de Gobierno, destacó la

labor del municipio de Guadalupe durante

los primeros meses de administración.

“Apenas en tres meses logran traer a

Guadalupe el equipo que se ocupa para

seguridad, Protección Civil y servicios pri-

marios lo que va a redundar en el beneficio

de los guadalupenses”, manifestó.

Asistieron también Gerardo Escamilla,

Secretario de Seguridad en el Estado;

Blanca Treviño, Presidenta del DIF munici-

pal; así como regidores y diputados loca-

les.

Son 224 unidades las que se sumaron.

Arranca Guadalupe
el 2025 con nueva

flotilla de vehiculos

Jueves 2 de enero de 2025
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Asesina a su hermano en festejo

Muere tras incendio en Escobedo 
Andrés Villalobos R.

Gilberto López B.

Un hombre de la tercera

edad murió, luego de que su

domicilio se incendió

durante la madrugada del

primer día del año, en

Escobedo.

El siniestro fue reportado

a las 3:18 horas en el cruce

de las calles Raúl Caballero

y Jorge Treviño, en la

Colonia Nuevo Escobedo.

Al sitio arribaron elemen-

tos de Protección Civil

municipal y bomberos,

luego de que vecinos repor-

taran el siniestro al 911 por

medio de un llamado.

Los brigadistas al

momento de arribar se coor-

dinaron con los bomberos e

iniciaron las labores de

rociar el agua en el inmue-

ble.

Tras unos momentos de

luchar contra las llamas,

controlarlas y sofocarlas,

comenzaron con las labores

de enfriamiento.

Los paramédicos fueron

advertidos por los vecinos

del sector, que en el interior

de la vivienda había una per-

sona de la tercera edad.

De manera inmediata los

rescatistas buscaron a Don

Toribio, de 71 años de edad,

a quien hallaron ya sin sig-

nos vitales.

Vecinos del sector

señalaron que el hombre

vivía en esa casa con sus

hijos y durante la noche del

martes salió a celebrar con

sus familiares el año nuevo.

Añadieron que durante la

madrugada Don Toribio

llegó solo a su casa y

momentos después surgió el

incendio donde por desgra-

cia pereció.

ARDE FÁBRICA
Una fábrica de Coca Cola

en la que almacenaban

botellas se incendió ayer en

la Colonia Riberas del Río,

municipio de Guadalupe, en

donde habría caído al pare-

cer cohetes encendidos.

Alrededor de las 00:30

horas se reportaron los

hechos en la Avenida Del

Río, sin que se reportaran

lesionados.

Una vez que arribaron

elementos de Protección

Civil Nuevo León, se per-

cataron del incendio en el

exterior de una nave de

almacenado de botellas de

plástico.

En el lugar se consumió

un perímetro de cinco por

cinco metros de plástico al

interior de la nave, causando

alarma entre los vecinos del

área.

PCE trabajó en conjunto

con PC Municipal y

Bomberos Guadalupe para

la eliminación de los riesgos

de propagación.

Las autoridades también

realizaron acordonamiento

del área y además de que no

hubo lesionados, tampoco se

evacuó a personas.

Elementos de la Policía

municipal estuvieron en el

sitio y tomaron conocimien-

to de lo sucedido.

En cuanto a las causas de

los hechos no se han estable-

cido, pero se presume que

habrían caído cohetes

encendidos por la cele-

bración de año nuevo y eso

habría ocasionado el fuego.

Al momento del siniestro

no habría nadie en el lugar

de los hechos.

Andrés Villalobos Ramírez

Una pelea entre dos her-

manos terminó con la vida de

uno de ellos, al perecer apuñala-

do durante los primeros minutos

del primer día del 2025, en

García.

La agresión ocurrió durante

la madrugada del miércoles, en

una vivienda ubicada sobre las

calles de la Colonia Praderas de

Torreluna.

De acuerdo con las primeras

investigaciones del caso, los

hermanos convivían para recibir

el 2025 durante la noche del

martes.

Ya durante la madrugada del

miércoles y después de recibir

el año nuevo, los hermanos sos-

tuvieron una acalorada dis-

cusión.

De las palabras llegaron a los

golpes, hasta que uno de los

rijosos tomó un cuchillo con el

que atacó a su consanguíneo.

Familiares de ambos pidieron

la intervención de los elementos

de Protección Civil del munici-

pio, quienes a su arribo revis-

aron al masculino pro confir-

maron que ya no contaba con

signos vitales.

Agentes ministeriales y

policías de García acudieron al

lugar de los hechos, en donde un

masculino fue asesinado por su

propio hermano durante los

primeros minutos del 2025.

El presunto agresor ya es

buscado por los efectivos minis-

teriales en varios domicilios de

familiares.

DOBLE EJECUCIÓN
En lo que serían las primeras

ejecuciones del 2025, dos hom-

bres fueron aniquilados adentro

de un domicilio señalado como

punto de venta de estupefa-

cientes, en García.

La doble ejecución fue repor-

tada a las 04:00 horas, en un

domicilio ubicado en el cruce de

las calles Balcones de la Loma y

Balcón de la Bahía, en la

Colonia Balcones de García.

Al sitio arribaron elementos

de Protección Civil municipal,

ya que en primera instancia

reportaron a dos personas con

heridas por proyectil de arma de

fuego.

Los brigadistas atendieron a

los dos masculinos, quienes

después de unos instantes

fueron declararon muertos en el

lugar.

Uno de los ejecutados fue

identificado como Jonathan

Uriel Trejo Reyes, de 22 años de

edad, quien presentaba una heri-

da por arma de fuego en la cara,

entre la nariz y la boca.

Mientras que el otro sujeto

asesinado solo fue identificado

con el apodo de “Pequeño”,

quien presentaba una herida en

la cabeza.

De acuerdo con las primeras

investigaciones durante la

madrugada del miércoles, al

domicilio irrumpieron al menos

dos sujetos portando armas de

fuego.

La fuente comentó que los

ejecutados presentaban huellas

de tortura, aunado a las heridas

por arma de fuego.

Agentes ministeriales y

policías de García, arribaron al

lugar de los hechos e iniciaron

las indagatorias del caso.

Hasta anoche las autoridades

investigadoras no habían pro-

porcionado más información

sobre el ataque armado, pero se

espera que en las próximas

horas cuenten con pistas que

lleven a la identificación de los

agresores.

Los hechos se registraron en el municipio de García.

Se estrelló contra un poste.

El Porvenir/ Especial

Un accidente vial se registró

en la intersección de las calles

Juárez y Matamoros, involu-

crando un automóvil Jetta con

placas RPD-044-D del estado

de Nuevo León, conducido por

Ramón Antonio Rodríguez

Rodríguez, residente de la colo-

nia Zaragoza y Matamoros, en

la zona centro de General Terán.

También se vio implicada

una cuatrimoto marca Can-Am,

a bordo de la cual viajaban dos

jóvenes identificadas como

Valentina García Coronado e

Isabella Salinas, quienes tienen

su domicilio en la calle Morelos

315. 

Cabe destacar que los acci-

dentes que involucran cuatrimo-

tos son comunes, dado su uso

recreativo y las características

particulares de este tipo de

vehículos.

Al lugar acudieron elementos

de Protección Civil y

Bomberos, encabezados por el

comandante Jonathan Israel

Durán López, quienes

realizaron la valoración de las

personas involucradas y traba-

jaron en la eliminación de ries-

gos.

Asimismo, agentes de

Seguridad Pública aseguraron el

perímetro para garantizar la

seguridad en la zona y quedaron

a cargo de determinar las

responsabilidades del incidente.

En otro caso, otro accidente

vial ocurrió en el municipio de

General Terán, específicamente

en la comunidad de Santa Ana

Nuevo, cuando el conductor de

una camioneta perdió el control

y se estrelló contra la cerca de

una vivienda.

El vehículo involucrado es

una Chevrolet 2000, color azul,

conducida por Fidencio Pérez

Balderas, residente de Santa

Ana Nuevo. Tras el impacto, el

señor Fidencio fue trasladado a

la Clínica #11 del IMSS para

recibir valoración médica.

Al lugar del accidente arri-

baron elementos de Protección

Civil y Bomberos de General

Terán, encabezados por el

comandante Jonathan Durán,

quienes realizaron labores para

eliminar riesgos. 

Gilberto López Betancourt

El conductor de una motocicleta

murió y su acompañante resultó

lesionado, luego de estrellarse contra

un poste de la Comisión Federal de

Electricidad la noche del martes, en el

municipio de García.

Las autoridades recibieron el

reporte del accidente alrededor de las

20:00 horas, sucedió en la comunidad

El Milagro, kilómetro 2 de la Carretera

a Icamole.

La persona fallecida fue identifica-

da como Arturo López Hernández,

quien contaba con 28 años de edad, en

tanto el lesionado es Néstor Sánchez

Santiago, de 24.

Los jóvenes viajaban en una moto-

cicleta Itálika color naranja con placas

del Estado de Nayarit.

El ahora occiso era quien manejaba

a la moto, perdió el control de la

misma y se estrellaron contra un poste

de la CFE.

Con el impacto los dos hombres

salieron proyectados, posteriormente

testigos comunicaron los hechos a las

autoridades.

Una vez que los paramédicos

atendieron a los heridos, se percataron

de que uno de los afectados ya no con-

taba con signos de vida.

El cadáver fue revisado por el per-

sonal del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales para luego ser lle-

vado al anfiteatro del Hospital

Universitario en la Unidad del

Servicio Médico Forense.

Son muchos los accidentes donde se involucran cuatrimotos. 

La doble ejecución está relacionada a la venta de droga. 

Traía 52 dosis de droga.

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue detenido por ofi-

ciales de la Policía de Monterrey,

luego de que presuntamente le encon-

traron en su poder 52 bolsas que con-

tenían aparente “cristal”, en la Colonia

Treviño.

La detención de John J., de 29 años

de edad, se registró aproximadamente

a las 02:00 horas de ayer miércoles en

la Avenida Colón y calle Zaragoza, y

se presume que se dedica al nar-

comenudeo. 

Elementos de Reacción de la

Policía de Monterrey realizaban un

recorrido de prevención, cuando

observaron que un masculino actuaba

de forma sospechosa, quien al ver a los

oficiales trató de correr, por lo que le

marcaron el alto.

Al cuestionarlo qué hacía en ese

lugar a esas horas, la persona reac-

cionó de forma agresiva, insultando a

los elementos policiacos, por lo que lo

detuvieron.

En la revisión que se hizo del hom-

bre, le encontraron en una mochila que

portaba 52 bolsitas tipo ziploc, que

contenían una sustancia sólida pareci-

da a la droga tipo “cristal”.

El hombre detenido fue trasladado a

las instalaciones de la Policía de

Monterrey, en donde finalmente quedó

a disposición de las autoridades com-

petentes.

En cuanto a la droga que portaba la

persona, cayó en diversas contradic-

ciones sobre la procedencia de la

misma.

Fue en la Colonia Nuevo Escobedo.

Gilberto López B.

Un hombre murió luego

de ser atropellado en calles

de la Colonia San Bernabé,

la madrugada de ayer al

norte de Monterrey, el pre-

sunto se dio a la fuga.

Los hechos se registraron

alrededor de las 00:50 horas

en el cruce de las calles de

Lumbrera y Tejado.

Tras el reporte, al lugar

arribaron paramédicos de la

Cruz Roja, quienes al revis-

ar a la persona se percataron

que ya no contaba con sig-

nos de vida.

El occiso es un hombre

de entre 30 a 40 años de

edad, no fue identificado,

era de tez morena, tatuaje en

el pecho lado izquierdo,

cabello corto negro y lacio.

Además, fue descrito

como una persona de com-

plexión delgada y vestía

chamarra negra, camisa de

vestir azul, pantalón negro

tipo pants y tenis converse.

Elementos de la Policía

estatal resguardaron el área,

en tanto Tránsito municipal

levantó el parte correspondi-

ente.

Después de los hechos, el

presunto responsable se dio

a la fuga por las calles del

sector, antes de la llegada de

las autoridades.

En el lugar de los hechos

trascendió que el ahora

occiso caminaba por la zona

cuando pasó el auto-

movilista, quien al parecer

perdió el control, habría

subido a la banqueta donde

alcanzó a pegarle a la per-

sona y lo proyectó, para

luego huir del sitio en su

mismo auto.

Hasta anoche las autori-

dades investigadoras no

habían informado si ya

cuentan con pistas que

lleven a la captura del con-

ductor homicida.

Se espera que en las pró-

ximas horas den con su

paradero.

Colonia San Bernabé, en Monterrey.

Choca cuatrimoto contra auto en General Terán

Pierde la vida 
al ser arrollado

Fallece al 
impactarse 
en su moto

Cae con droga 
en la Treviño



MONTERREY, N.L., JUEVES 2 DE ENERO DE 20258183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

El Universal                                                 

Este domingo los Rayados

de Monterrey anunciaron el

regreso de Alfonso Alvarado,

delantero canterano de la

Pandilla que en 2022 abandonó

al club para buscar más oportu-

nidades en León, donde fue

campeón de la Copa de

Campeones de Concacaf en

2023 y donde jugó 85 partidos,

anotó 11 goles y aportó 5 asis-

tencias, con un contrato de cua-

tro años hasta diciembre de

2028.

El “Plátano” regresa al

equipo ahora dirigido por

Martín Demichelis con 24 años,

como parte de los esfuerzos de

la directiva albiazul por ampliar

su plantilla y fortalecer el

ataque de cara a los múltiples

compromisos que enfrentará el

Monterrey en 2025.

“Con el talento y compro-

miso de nuestra cantera y con

mayor experiencia, regresa para

demostrar de nuevo su pasión

por el Monterrey. ¡Bienvenido a

tu casa, Alfonso Alvarado!,

¡Estamos seguros de que tu

esfuerzo y dinamismo nos apor-

tarán mucho!”, fue el mensaje

con el que anunciaron el regre-

so del “Plátano” a la institución.

Alvarado debutó en el

Torneo Apertura 2018 con el

primer equipo del Monterrey

después de un largo camino por

las categorías Sub-17, Sub-19,

Sub-20 y Raya2 Expansión,

donde se consagró campeón de

goleo en varias de ellas.

“En su trayectoria con

Rayados, fue parte del equipo

que logró el campeonato de la

Copa MX 2019-2020 y la Copa

de Campeones de la Concacaf

2021. El delantero participó con

Monterrey en el Mundial de

Clubes de la FIFA Arabia

Saudita 2022”, recordó el

Monterrey en un comunicado

publicado en su página oficial.

El joven artillero se une a

Luis “Hueso” Reyes como el

segundo refuerzo de Rayados

previo al comienzo del

Clausura 2025.

El Universal                                      

La temporada 2025 de la

Fórmula 1 promete grandes

emociones y despierta gran

expectativa en los amantes del

deporte motor, aunque en

México se siga lamentando la

salida de Checo Pérez de Red

Bull. Sin embargo, la llegada

del británico Lewis Hamilton a

Ferrari es uno de los ingredi-

entes especiales que le darán

sabor a esta campaña.

Ni bien dieron las 00:00

horas del 1 de enero del 2025 en

Italia, la Fórmula 1 publicó una

imagen de Hamilton anuncian-

do de manera oficial su nuevo

compromiso con la escudería

italiana.
Este miércoles, el heptacam-

peón del mundo publicó una
foto en redes sociales donde
aparece él de joven en la época
donde practicó karting, lucien-
do el número 44, mismo que
eligió en su llegada a la
Fórmula 1. Además, luce un
casco rojo, motivo por el cual
los aficionados del equipo de
Maranello se emocionaron.

Más tarde, Hamilton

reposteó las publicaciones de

Ferrari anunciando su llegada al

Cavallino Rampante para dis-

putar la temporada 2025 de la

Fórmula 1.

De acuerdo con el diario

inglés The Telegraph, Hamilton

recibirá 60 millones de euros

anuales, 5 millones al mes, con

un acuerdo por tres años.

Hamilton celebra 
llegada a Ferrari
La Fórmula 1 dio por oficial el

nuevo equipo de Lewis Hamilton

El británico correrá para la escudería italiana.

Afecta atentado al
futbol americano

...En Nueva Orleans

Juego colegial entre Notre
Dame y Georgia tuvo que ser
suspendido y se jugará hoy
El Sugar Bowl no se jugará

este miércoles luego de un
ataque mortal con una
camioneta en Nueva Orleans
que dejó al menos 10 personas
muertas y docenas de heridos.

El CEO del Sugar Bowl,
Jeff Hundley, dijo en una con-
ferencia de prensa que el par-
tido de los Cuartos de Final
del College Football Playoff
entre el Notre Dame Fighting
Irish y los Georgia Bulldogs se
retrasaría 24 horas.

“Por ahora, ese es el plan”,
señaló Hundley.

El Sugar Bowl confirmó
que el partido se jugará hoy a
las 3:00 p.m. del centro, el
ganador se enfrentará a los
Penn State Nittany Lions en el
Orange Bowl el 9 de febrero.

La decisión de posponer el
partido se produjo después de
que el Caesars Superdome de
Nueva Orleans fue sometido a
una revisión de seguridad ya
que dos aparatos explosivos
improvisados fueron encontra-
dos en la escena del ataque en
el distrito del Barrio Francés.
Jason Williams, el fiscal del
distrito de Orleans Parish, que
incluye Nueva Orleans, dijo
que los investigadores estaban
realizando una búsqueda para
determinar si se habían colo-
cado otros aparatos explo-
sivos.

Algunos empleados identi-
ficados del Superdome reci-
bieron autorización para ingre-
sar a sus oficinas este miér-
coles por la tarde.

El ataque ocurrió alrededor
de las 3:15 horas del centro
ayer en el distrito del Barrio
Francés de Nueva Orleans,
conocido en todo el mundo
como uno de los mayores des-
tinos para las fiestas de la
víspera de Año Nuevo. El con-
ductor del vehículo murió en
un tiroteo con la policía
después del ataque, señaló el
FBI, agregando que estaba
realizando una investigación
“con nuestros compañeros
para investigar esto como un
acto de terrorismo”.

Después de que el vehículo
se detuvo, el conductor, identi-
ficado como Shamsud Din
Jabbar, de 42 años,  salió de la
camioneta y abrió fuego con-
tra los oficiales presentes,
indicó la policía de Nueva
Orleans. Los oficiales
respondieron el fuego y Jabbar
fue abatido a tiros, refirió la
policía.

“Estaba empeñado en crear
la carnicería y el daño que
causó”, sentenció la comision-
ada de la policía de Nueva
Orleans, Anne Kirkpatrick.
“Fue un comportamiento
intencional. Este hombre esta-
ba tratando de arrollar tantas
personas como pudiera”.

Al menos un estudiante de
Georgia sufrió lesiones críti-
cas en el ataque y se encontra-
ba recibiendo tratamiento
médico, indicó la universidad.
Un portavoz del departamento
atlético de Georgia dijo que
todo el personal del equipo y
los miembros del grupo de
viaje habían sido contabiliza-
dos.

El FBI dijo que estaba
investigando a Jabbar para
determinar “posibles asocia-
ciones y afiliaciones con orga-
nizaciones terroristas”. En el
vehículo que conducía Jabbar
se encontró una bandera del
grupo Estado Islámico. Los
investigadores no creen que
Jabbar fuera “el único respon-
sable” del ataque, dijo el FBI.

Los equipos de Georgia y
Notre Dame llegaron a Nueva
Orleans el domingo y se han
alojado en hoteles del centro
de la ciudad a pocas cuadras
de donde ocurrió el acto.

Biden, hablando con la
prensa en Delaware, refirió
que sentía “ira y frustración”
por el ataque, pero que se abs-
tendría de realizar más comen-
tarios hasta que tuviera mayor
información.

Ohio-Texas, 
primera semifinal
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El Suggar Bowl tuvo que ser cancelado ayer.

La NFL afirmó este miér-
coles que el Super Bowl LIX
del próximo 9 de febrero con-
tará con seguridad suficiente
en el Caesars Superdome de
Nueva Orleans, ciudad en la
que este miércoles un atentado
provocó que se pospusiera el
Sugar Bowl entre los Georgia
Bulldogs y Notre Dame
Fighting Irish en los Cuartos
de Final del College Football
Playoff.

“La NFL y el comité
anfitrión local han estado tra-
bajando en colaboración con
agencias locales, estatales y
federales durante los últimos
dos años y han desarrollado
planes de seguridad inte-
grales. Estas sesiones de plan-
ificación continuarán como lo
hacen con todos los eventos
importantes de la NFL y con-

fiamos en que los asistentes
tendrán una experiencia segu-
ra y agradable en el Super
Bowl”, escribió la liga a través
de un comunicado.

El anuncio de la NFL se
hizo público tras el atentado
que dejó al menos una decena
de muertos antes del partido
de los Cuartos de Final del
College Football Playoff, lo
que provocó que ese encuen-
tro se aplazara al jueves.

NFL garantiza seguridad
para el Super Bowl LIX 

El hecho causó inquietud.

Regresa a rayados el ‘Plátano’ Alvarado

Alfonso Alvarado tenía dos años con los Esmeraldas.

Tigres Femenil hizo

oficial su fichaje bomba

para el Clausura 2025

de la Liga MX, y se trata

de la brasileña,

Jhennifer Cordinali, que

llega procedente del

Corinthians.

La atacante firmó por

dos años con el conjunto

regiomontano y se con-

virtió en la quinta

jugadora extranjera del

equipo.

“¡Bienvenida a

Tigres Femenil!

¡Bienvenida al equipo”,

anunció Tigres en sus

redes sociales ayer.

Cordinali cuenta

con un amplió pal-

marés al ganar con el

Corinthians tres títulos

de liga (2021,2022 y

2023) y dos Copa

Libertadores Femenil

(2021 y 2023).

Con la selección de

Brasil obtuvo la medalla

de plata en los pasados

Juegos Olímpicos de

París 2024.

Tigres arrancará su

participación en el

Clausura 2025 de la

Liga MX Femenil ante

Tijuana el próximo 6 de

enero.
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Inicia un nuevo año y para la
Selección Mexicana, llegan nuevas
metas, distintos retos, torneos por
ganar y compromisos por cumplir y,
en todos ellos, buscará salir avante y
con una nueva cara, una cara que
llene de confianza a los aficionados
de cara al Mundial de 2026.

Los comandados por Javier
Aguirre no sólo tendrán el compro-
miso de llevarse a sus vitrinas los
trofeos que disputen, entre ellos el
de la Copa Oro, también deberán
hacerlo de manera contundente y
convincente, ante una afición que
hasta el momento muestra muchas
dudas del futuro del Tri.

Los retos serán grandes para
este 2025, a pesar de que cuentan
con su boleto directo al Mundial al
ser uno de los organizadores y no
tener que disputar la eliminatoria
de Concacaf, tendrá grandes
enfrentamientos durante el año y
con rivales que siempre dan batal-
las muy duras.

En la agenda para este nuevo
año se encuentran amistosos ante
equipos de Brasil y Argentina, uno
de ellos confirmado por la

Selección Mexicana ante Inter de
Porto Alegre el 16 de enero, mien-
tras que falta oficializar ante River
Plate el 21 del mismo mes.

El Final Four será uno de los
compromisos que más miradas
atraerá entre el 20 y el 23 de
marzo, por lo que el Tri tendrá en
él cierta obligación de ganarlo, ya
que iniciará su participación ante
Canadá y, de ganar, podría
enfrentar en la Final a Estados
Unidos o Panamá que disputan la
otra llave.

Pero el mayor reto del año se
disputará ente el 14 de junio y el 6
de julio, la Copa Oro, competencia
en la que participarán 16 selec-
ciones y se disputará en Estados
Unidos y Canadá, aunque sus
rivales los conocerá hasta el 10 de
abril, fecha en la que se llevará a
cabo el sorteo.

Finalmente, el equipo de Javier
Aguirre también tendrá la oportu-
nidad de agendar nuevos compro-
misos durante las Fechas FIFA que
habrá en 2025: 2 al 10 de junio, 1
al 9 de septiembre, 6 al 14 de
octubre y 10 al 18 de noviembre.

El Universal                                                         

El tricampeonato que logró André
Jardine con América lo ha colocado en el
radar del Botafogo, uno de los clubes
más importantes de Brasil, país natal del
entrenador, incluso ya se rumora que
habría tenido algunas pláticas.

Medios brasileños y el periodista
Vene Casagrande fueron quienes infor-
maron de los acercamientos entre Jardine
y la directiva de Botafogo.

“André Jardine fue entrevistado hoy
por John Textor y Alessandro Bitro,
propietario de SAF y jefe de operaciones
del Botafogo, respectivamente. A la
dupla le gustó lo que escuchó del técni-
co, quien tiene los requisitos que busca
Alvinegro para reemplazar a Artur
Jorge”, escribió Vene en su cuenta de X
este 31 de diciembre.

Jardine claramente tiene un contrato
con América y para que pueda salir de las
Águilas el Botafogo tendría que pagar la
cláusula que existe entre el entrenador y
el club.

Santiago Baños, directivo azulcrema,
recientemente señaló que tienen buen
bien blindado a André con dicha cláusu-
la, sin embargo, no reveló el monto.

El propio periodista brasileño señaló
que Jardine mostró interés por el proyec-
to que le presentaron.

“A André le gustó lo que escuchó de
los directivos del Botafogo, si en otros
momentos descartó salir de América,
ahora se deja llevar por el proyecto”,
indicó.

Además Vene Casagrande señaló que

con Jardine se cierra la lista de can-
didatos para ocupar el lugar que dejó
Artur Jorge en el banquillo del Botafogo.

Será cuestión de tiempo para ver si
dicha información difundida en Brasil se
cumple o se queda en rumores.

Memo Ochoa, portero mexi-
cano en el AVS de Portugal, rea-
pareció con su escuadra después
de la publicación de una imagen
del guardameta en redes sociales
que llega tras semanas de incer-
tidumbre y ausencia que incluso
han rezagado al jugador en la
Selección Mexicana.

Ochoa no ha tenido actividad
oficial desde hace varios días y las
razones solamente llegaron a
especulación por mucho tiempo.

Algunos medios en Portugal
recién dieron a conocer que Memo
Ochoa no estaba en el equipo
debido a una posible lesión.

El AVS publicó una foto de
Memo Ochoa en lo que fue el últi-
mo entrenamiento de 2024 para la
escuadra portuguesa, por lo que
podría significar un regreso del
mexicano.

Memo Ochoa no juega con el
AVS desde el pasado 9 de noviem-
bre ante el Estoril Praia.

El conjunto de Mikel Arteta completó la última fecha
de la primera vuelta de la competición inglesa con un
nuevo triunfo, 3-1 sobre el Brentford, que lo coloca en la
segunda posición y al acecho del líder Liverpool.

El conjunto de Mikel Arteta completó la última fecha
de la primera vuelta de la competición inglesa con un
nuevo triunfo, el tercero seguido. Los goles de Gabriel
Jesus, Mikel Merino y Gabriel Martinelli propiciaron la
remontada de los ‘gunners’, que tuvieron que reaccionar
al contratiempo sufrido antes del cuarto de hora con un
tanto de Bryan Mbeumo.

La diana del camerunés a los 13 minutos espabiló al
Arsenal, que fue de menos a más en el choque y acabó
por mostrar una evidente superioridad frente el conjunto
de Thomas Frank.

Martin Odegaard en el centro del campo. Mikkel
Damsgaard se llevó la pelota, la envió al área y encontró
Bryan Mbeumo, quien avanzó unos metros y cruzó el

balón fuera del alcance de David Raya.
Y pudo encajar el segundo en el 28, en un con-

traataque del ucraniano Yegor Yarmolyuk. Recorrió unos
metros y ejecutó un disparo que fue a las manos de Raya,
al que se le escapó el balón. Reaccionó el internacional
español y evitó que entrara dentro de la portería.

A partir de ese momento los ‘gunners’ se apoderaron
del juego y el marcador. Empató en una acción embarul-
lada que acabó con un disparo potente desde la media
luna de Thomas Pertey que paró el meta Mark Flekken.
Gabriel Jesus, en el área, atento, recogió el rechace y
envió el balón a la red.

En un remate de Ethan Nwanteri rechazado por
Flekken, Merino marcó a bocajarro para darle la vuelta
al marcador, y al 53, después de un centro al área de
Ethan Nwanteri que despejó de cabeza Nathan Collins.
Gabriel Martinelli aprovechó para culminar con un zap-
atazo que alcanzó la red.

Rayados y Tigres tendrán este jueves
su regreso a sus trabajos de pretempora-
da luego de sus festejos decembrinos. 

Ambos planteles están citados este día
a su regreso a la actividad, iniciando con
los felinos, quienes seguramente entre-
narán este jueves por la mañana en su
centro de entrenamiento en San Nicolás. 

El conjunto auriazul continuará con
su preparación para el próximo sábado
tener un encuentro amistoso ante los
Bravos de Juárez en el estadio
Universitario. 

Cabe destacar que los felinos
vencieron en el pasado encuentro amis-
toso al Atlético La Paz y tuvieron tanto
ayer como el martes pasado hasta dos
días de descanso que les fueron otorga-
dos por el cuerpo técnico que encabeza
Veljko Paunovic. 

La escuadra que dirige Veljko hará su
debut en el Torneo Clausura 2025 cuan-
do el próximo 11 de enero y en la fecha
uno del campeonato mexicano enfrenten
como visitantes al Atlético de San Luis. 

Mientras tanto, los Rayados viajarán
hoy por la tarde a la Riviera Maya, donde
tendrán su pretemporada de playa y en la
cual efectuarán el próximo miércoles un
encuentro de preparación ante Cancún,
frente a ese equipo de la Liga de
Expansión. 

Después de ese amistoso, el conjunto
regio hará su debut en el Clausura 2025
cuando enfrenten en la fecha uno al
Puebla el próximo 11 de enero. 

Algo a recordar es que Rayados des-
cansó ayer luego de entrenar por última
vez el pasado martes , aspecto por el cual
será este jueves cuando los equipos
locales efectúen su primer entrenamiento
del presente 2025, teniéndolo los felinos
en San Nicolás y la “Pandilla” en
Cancún, cuando viajen a la pretempora-
da. (AC)

Rayados y Tigres 
arrancan su 2025

México buscará regresar al gusto de la afición.

Buscará reivindicarse 
este año el Tricolor

Tendrá un importante calendario
donde destaca la Copa Oro

El arquero mexicano entrenó con su club ayer.

Reaparece Memo con AVS

Jardine ya habría tenido pláticas con Botafogo

André Jardine, ¿deja al América?

Arsenal se pone segundo
en la Liga Premier

Monterrey viajará a la Riviera Maya.

Arsenal venció al Brentford.



Jueves 2 de enero de 2025

El entrenador en jefe de los Jefes de
Kansas City, Andy Reid, reiteró que
darán descanso a jugadores clave en el
último partido de la temporada regular el
domingo contra los Broncos de Denver,
incluyendo el quarterback Patrick
Mahomes.

Carson Wentz iniciará su primer par-
tido de la temporada contra Denver.

La decisión de Reid significa que
Patrick Mahomes y el resto que no
jugarán contra los Broncos tendrán un
descanso de más de tres semanas entre
partidos. Los Jefes amarraron el primer
sembrado de la Conferencia Americana y
su descanso en la primera ronda de los
playoffs.

“He pasado por eso antes, así que no
estoy demasiado preocupado al respec-
to”, declaró Reid. “Da a los otros chicos
la oportunidad de crecer y podemos usar
a todos.

“Lo principal es asegurarnos de man-
tenernos en forma en todas las áreas en
este partido y en las próximas semanas.
Queremos mantenernos en forma mental
y físicamente y es nuestra responsabili-
dad hacerlo, en cómo manejamos el
tiempo. Me aseguro de hacer eso en los
entrenamientos y los muchachos salen,
jugadores y entrenadores, y trabajan en
eso”.

Si bien el partido del domingo no sig-
nifica nada para Kansas City, es crucial
para Denver. Los Broncos asegurarían un
lugar en los playoffs como sembrado 7
con un triunfo sobre los Jefes, ganándose
una visita a los Bills de Buffalo, para su
partido de postemporada. Si los Broncos
pierden, necesitarían que los Jets de
Nueva York derroten a los Delfines de
Miami el domingo y que los Pittsburgh
Steelers superen a los Bengalíes de
Cincinnati el sábado por la noche.

Reid no fue específico sobre cuáles
jugadores no tendrían actividad en
Denver además de decir que Patrick
Mahomes sería uno de ellos. Los Jefes
tuvieron una situación similar la tempo-
rada pasada en su último partido de la
campaña contra Cargadores de Los
Angeles y Patrick Mahomes, el ala cerra-
da Travis Kelce, el corredor Isiah
Pacheco, el profundo Justin Reid, el ala
defensiva George Karlaftis, el esquinero
Trent McDuffie y el apoyador Nick
Bolton estuvieron entre los que no
jugaron.

Carson Wentz ha jugado esporádica-
mente en dos partidos como suplente.
Completó dos pases en dos intentos para
20 yardas.

“Voy a prepararme para salir y ganar,
después tener una buena actuación con
esta ofensiva”, señaló Carson Wentz,
quien inició un partido para Carneros de

Los Angeles la temporada pasada luego
de siete campañas como titular con los
Águias de Filadelfia, Potros de
Indianapolis y Comandantes de
Washington.

“Tuve una oportunidad el año pasado,
así que para mí no se trata de no dar estas
oportunidades por garantizadas, diver-
tirme con ellas y soltarme”.

Carson Wentz firmó un contrato de
un año con los Chiefs. No especuló
sobre su futuro o lo que podría hacer
por él una buena actuación contra los
Broncos.

“Tengo confianza en mí mismo”,
expresó. “Confío en mis capacidades y lo
que he hecho en el pasado está en el
pasado, bueno, malo, indiferente. Así
que tengo confianza en que puedo jugar
y hacerlo a un alto nivel, así que espero
hacerlo este fin de semana y divertirme
mientras lo hago”.

Alperen Sengun encestó 23 pun-
tos, Jalen Green agregó 22 y los
Rockets de Houston construyeron
una gran ventaja al inicio de la
segunda mitad y navegaron hacia
una victoria de 110-99 sobre los
Mavericks de Dallas el miércoles
por la noche.

Dillon Brooks tuvo 19 unidades
y Cam Whitmore añadió 18 para
ayudar a los Rockets a retomar el
camino después de perder dos
seguidos.

Los Mavericks tenían ventaja de
cuatro a mitad del segundo periodo
antes de que Houston usara una
racha de 21-8 para tomar una
delantera de 61-52 al medio tiem-
po. Green hizo ocho puntos en ese
tramo y Whitmore añadió dos
triples.

Luego, los Rockets abrieron la
segunda mitad con un impulso de
11-4 que llevó la pizarra a 72-56
con nueve minutos restantes en el
tercero.

Houston estaba arriba por 14 al
entrar al cuarto y mantuvo una
ventaja de dos dígitos a lo largo del
periodo.

Kyrie Irving (hombro), Klay
Thompson (enfermedad) y Dereck
Lively II (cadera) regresaron
después de no jugar el lunes. Pero
Naji Marshall siguió fuera
cumpliendo una suspensión de
cuatro juegos por su papel en una

pelea contra los Suns.
Quentin Grimes lideró a los

Mavericks con 17 puntos desde la
banca. Thompson e Irving
añadieron 16 cada uno.

JOKIC GUÍA A NUGGETS
CON TRIPLE-DOBLE

Jokic estuvo cerca de lograr un
triple-doble en la primera mitad,
quedándose a una asistencia de
conseguirlo, pero lo consiguió a
principios del tercer periodo.

Jamal Murray anotó 21
unidades, mientras que Russell
Westbrook añadió 16 tantos junto
con 11 asistencias y los Nuggets
ganaron su tercer juego consecuti-
vo. Esto marcó un buen inicio para
Denver en un mes ocupado con 17
partidos.

Los Nuggets completaron un
perfecto 21 de 21 desde la línea de
tiros libres. También establecieron
un máximo de temporada en asis-
tencias con 44 y terminaron 2-0
contra los Hawks esta temporada.
Los Nuggets ganaron en Atlanta
141-111 el 8 de diciembre, con una
actuación de Jokic de 48 puntos y
14 rebotes.

Young tuvo 30 puntos y nueve
asistencias, mientras que el reserva
De’Andre Hunter añadió 20 mien-
tras Atlanta vio interrumpida su
racha de cuatro victorias consecuti-
vas.

Los Buckeyes apalearon a
Oregon en el Rose Bowl y se
medirán a los Longhorns; Penn State
espera en el Orange Bowl al ganador
de Notre Dame y Georgia

Este miércoles quedó definida la
primera Semifinal del College
Football Playoff.

Los Ohio State Buckeyes se
medirán a los Texas Longhorns en el
Cotton Bowl el próximo viernes 10
de enero.

Los Longhorns aseguraron su
lugar luego de vencer 39-31 en tiem-
po extra a los Arizona State Sun
Devils en el Peach Bowl.

Texas, que avanzó al College
Football Playoff como clasificado
número 5, superó en la primera
ronda a los Clemson Tigers.

Por su parte, Ohio State apaleó en
la primera ronda a los Tennessee
Volunteers y este miércoles arrolló
sin problema a los favoritos Oregon
Ducks en el Rose Bowl.

El Cotton Bowl se jugará en el
AT&T Stadium de Arlington y el
ganador de Texas contra Ohio State
avanzará al Juego por el
Campeonato Nacional del CFP que
se jugará el próximo lunes 20 de
enero en el Mercedes-Benz Stadium
de Atlanta.

En la otra llave los Penn State
Nittany Lions esperan rival en el
Orange Bowl, que se jugará el
jueves 9 de enero en el Hard Rock
Stadium de Miami.

Penn State derrotó 31-14 a Boise
State el martes 31 de diciembre en el
Fiesta Bowl y en la primera ronda se
impuso 38-10 a los SMU Mustangs.

Originalmente este miércoles se
habría definido el rival de los
Nittany Lions, sin embargo, se pos-
puso el Sugar Bowl entre el Notre
Dame Fighting Irish y los Georgia
Bulldogs por un atentado que ocur-
rió durante la madrugada en New
Orleans que dejó al menos 10 per-

sonas muertas y docenas de heridos.
El Sugar Bowl se jugará el jueves

2 de enero en el Caesars Superdome
de New Orleans.

Este es el primer año con el nuevo
formato del College Football Playoff
expandido a 12 equipos, que incluyó

una primera ronda de cuatro juegos,
Cuartos de Final, en el que se inte-
gran los campeones de conferencia
clasificados más alto (Oregon,
Georgia, Boise State y Arizona
State), las Semifinales y el Juego por
el Campeonato.

A partir del 2025 el pateador mexicano
Jesús Gómez tendrá un nuevo hogar en el
futbol americano colegial, pues fue trans-
ferido a los Arizona State Sun Devils
después de pasar cuatro años con los
Eastern Michigan Eagles, donde estableció
un récord esta temporada con un gol de
campo de 57 yardas.

Actualmente, Arizona State tiene tres
pateadores de lugar en su plantilla, el senior
Parker Lewis, el sophomore Ian Hershey y
el freshman Carston Kieffer, todos tuvieron
actividad durante la presente temporada.

Lewis convirtió uno de tres intentos de
gol de campo y estuvo perfecto en intentos
de punto extra acertando las 24 patadas que
intentó. Hershey convirtió 14 de 23 intentos
de gol de campo, el más largo de 47 yardas,
y acertó en 20 de los 21 intentos de punto
extra que pateó. Kieffer anotó un gol de
campo en dos intentos y en sus intentos de
punto extra se fue con 11 conseguidos en 12
intentos.

Jesús Gómez, quien ingresó al portal de
transferencias al final de la temporada,
conectó 20 de 25 intentos de gol de campo y
convirtió 27 de sus 29 intentos de punto
extra, además fue elegido al segundo equipo
All-MAC en su último año con los Eagles.

En total, cuatro pateadores procedentes
de Arizona State han llegado a la NFL, Jon
Baker, Mike Mercer, Zane Gonzalez y el
mexicano Luis Zendejas, quien jugó con los
Vaqueros de Dallas, y los Águilas de
Filadelfia entre 1987 y 1989. Gonzalez es el
único activo en la NFL con los Cafés de
Cleveland.

Por su parte, Eastern Michigan ha envia-
do dos pateadores a la NFL, Dale
Livingston y Chad Ryland, ex compañero de
Jesús Gómez y actual jugador de los carde-
nales de Arizona.

En su carrera con los Águilas, Jesús
Gómez terminó con 46 goles de campo con-
vertidos en 58 intentos (79.3 por ciento de
efectividad) y 95 de 100 intentos de punto
extra (95 por ciento de efectividad).

Arizona State avanzó al College Football
Playoff de esta campaña como clasificado 4
tras ganar el título de la Big 12 con un
récord 11-2.

Los Sun Devils descansarán en la primera
ronda del CFP y en los Cuartos de Final
recibirán en el Chick-Fil-A Peach Bowl al
ganador de Clemson Tigers y Texas
Longhorns.

El Universal                                      

El 2024 finalizó y estuvo marca-
do por ser el año de los Juegos
Olímpicos, para este 2025 aunque no
existirá un evento de tal impacto
mundial, sí habrá otros eventos para
los aficionados del deporte.

La Liga MX tendrá este 10 de
enero el primer partido del Clausura
2025, que comenzará con el duelo
entre Querétaro y América, las
Águilas intentarán este nuevo certa-
men el tetracampeonato en torneos
cortos.

En la NFL están por comenzar los
playoffs de la temporada, que
finalizará con el Super Bowl LIX y
este es uno de los eventos más signi-
ficativos año con año en el emparril-
lado.

En el tenis mundial evidente-
mente aparecen los cuatro Grand
Slams que son una tradición para el
mundo deportivo, será el Australian
Open el primero que se dispute para

después conforme avance el calen-
dario llegará Roland Garros,
Wimbledon y el US Open.

La Selección Mexicana también
tendrá actividad, ya anunció dos
compromisos contra clubes rele-
vantes sudamericanos como lo son
Porto Alegre y River Plate, que ayu-
dará como preparación de cara a la
Copa Oro.

Habrá mucho futbol femenil este
año debido a la realización de la
Copa América y Eurocopa, ambas
programadas para el verano.

Wentz jugará por 
Mahomes en S18

Los Rockets de Houston siguen en el tercero de su Conferencia.

Rockets vence a Mavericks

Carson Wentz ha cumplido cuando le ha tocado suplir a Mahomes.

Ohio State vs Texas,
primera semifinal del CFP

Traerá 2025 grandes eventos deportivos

Los eventos

Australian Open 6 de enero

Clausura 2025 Liga MX 10 de enero

Super Bowl LIX 9 de febrero

F1: GP de Australia 16 de marzo

Copa Oro 14 de junio

Mundial de Clubes 15 de junio

Eurocopa Femenil – 2 de julio

Copa América Femenil 12 de julio

Leagues Cup 29 de julio.

Ohio State y Texas se enfrentarán el 10 de enero.

Pateador mexicano
Jesús Gómez pasa

a Arizona State

El Abierto de Australia inicia el lunes.
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James Stephen "Jimmy"
Donaldson, mejor conocido en
plataformas digitales como
MrBeast, sorprendió a sus mil-
lones de fans en todo el mundo
durante el primer día del año, pues
compartió que se encuentra recibi-
endo el 2025 comprometido con
su novia, Thea Booysen.

Aunque en el 2024, Donaldson
atravesó por momentos vertigi-
nosos donde fue acusado de tener
supuestas conductas de canibalis-
mo y fomentar una mala relación
entre su equipo de trabajo; el
influencer cerró el año con el gran
éxito que tuvo en streaming el
estreno de su reality show, "Beast
Games".

A través de Instagram, el
creador de contenido compartió la
feliz noticia con sus más de 64
millones de seguidores con una
serie de fotos del momento exacto

en el que se arrodilló, frente a su
ahora prometida, con anillo en
mano.

Mientras la pareja se encontra-
ba en la intimidad de su hogar,

rodeados de sus seres queridos, a
propósito de las festividades de fin
de año; MrBeast le hizo la espera-
da pregunta, vistiendo un suéter
de su propia marca, a juego con el
de su novia.

El youtuber mantuvo fuera del
ojo público varios aspectos de su
vida privada, incluyendo su novi-
azgo con Booysen, el cual comen-
zó a distancia ya que la joven de
27 años es de nacionalidad
sudafricana.

Aunque el compromiso acaba
de efectuarse, la boda de MrBeast
se perfila como uno de los eventos
más esperados del 2025 que
causará gran revuelo en redes
sociales por la personalidad multi-
facética del influencer millonario
que conquisto a los internautas.
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Tras el escándalo en el que se
vio envuelto por las acusaciones
de acoso sexual que Blake Lively
hizo en su contra, el actor Justin
Baldoni ha empezado a tomar car-
tas en el asunto y, ahora, decidió
interponer una demanda millonar-
ia contra uno de los medios de
comunicación que le han expresa-
do completo apoyo a la actriz, el
"New York Times".

De acuerdo con información de
la revista "Variety", el actor está
reclamando al medio esta-
dounidense la cantidad de 250
millones de dólares, por una
artículo que el diario publicó y en
el que alegaban que Baldoni, junto

con otros miembros de la produc-
ción de la cinta "Romper el círcu-
lo", coordinaron una campaña de
desprestigio en contra de Lively.

En la demanda, Baldoni acusa
al Times de difamación, invasión
de la privacidad, fraude y vio-
lación de contrato implícito, ya
que el medio, deliberadamente,
manipulado la información para
apoyar las acusaciones de Lively,
engañando así a los lectores y
dañando su reputación irremedia-
blemente.

Asimismo, afirma que la pub-
licista Leslie Sloane, filtró infor-
mación falsa, algo que el periódi-
co supuestamente pasó por alto.

Por si fuera poco, el actor ase-
gura que las acusaciones de

Lively fueron inventadas para que
ése retomara el control de la cinta
que ambos protagonizaron,
además que, el video que el Times
asegura le fue mostrado a la actriz
de manera inapropiada, en reali-
dad fue una situación estricta-
mente profesional, pues se usó
con fines creativos para una esce-
na.

El caso también menciona una
lista de 30 puntos presentada por
Lively, que supuestamente detal-
laría incidentes previos entre
ambos. Sin embargo, la demanda
alega que esta lista nunca fue dis-
cutida ni acordada entre las partes,
lo que pone en duda lo publicado
por el diario.

Por su parte, El New York

Times, a través de un portavoz, ha
negado las acusaciones y defendió
la veracidad de su artículo:

"Nuestra historia fue reportada
de manera meticulosa y respons-
able. Se basó en una revisión de
miles de páginas de documentos
originales. Hasta la fecha,
Wayfarer Studios, el Sr. Baldoni,
los otros protagonistas del artículo
y sus representantes no han señal-
ado un solo error. 

Planeamos defendernos enérgi-
camente contra la demanda",
expresaron a TMZ.

Mientras esto ocurre, Justin
también estaría planeando con-
trademandar a su coprotagonista,
aunque de esto no se tienen may-
ores detalles.

Demanda Justin Baldoni al NYT por difamación

Trasciende Leo Dan en la
música y en las generaciones
EL UNIVERSAL.-                                      

Con las primeras horas del
2025, llegó también una de las
noticias más tristes para el mundo
de la música, la muerte de Leo
Dan, uno de los cantantes lati-
noamericanos más importantes, a
los 82 años.

El intérprete falleció la mañana
del miércoles en compañía de su
familia, según se reveló en un
mensaje publicado en el perfil las
redes sociales: "Esta mañana
(miércoles) nuestro amado Leo
Dan dejó su cuerpo en paz y junto
al amor de su familia. Así, volvió
a la luz pura de su Padre
Celestial".

A seis décadas de su debut,
resuenan sus baladas, incluso en
las nuevas generaciones.

José Manuel Cuevas, ejecutivo
de la compañía Sony Music y cer-
cano al cantautor fallecido ayer, a
los 82 años, contó cómo el
argentino le relató sus inicios.

"En algún momento de su vida
quería grabar, pero no sabía cómo
hacerlo. Así que consiguió una
guitarra prestada de un vecino,
tomó un transporte público y se
fue a Buenos Aires. Allí llegó a
una calle donde, en ese entonces,
estaban todas las compañías dis-
queras".

Su talento lo llevó a firmar su

primer contrato con CBS (hoy
Sony Music), marcando el inicio
de una carrera que lo convertiría
en una de las figuras más icónicas
de la música romántica y consid-
erado uno de los máximos expo-
nentes de la música latina por can-
ciones como "Celia", "Te he
prometido", "Yo sé que no es
feliz" y más, vendiendo más de 40
millones de discos.

El éxito no tardó en llegar
Con "Celia", su primer gran

sencillo, Leo Dan se posicionó
rápidamente en los rankings de
popularidad. A este éxito le sigu-
ieron himnos como "Cómo te
extraño mi amor", "Fanny" y

"Estelita".
Con más de mil canciones en

su haber, exploró géneros como
cumbia, folclore, tango y vallena-
to. Sus composiciones fueron tra-
ducidas a múltiples idiomas,
además de recibir premios, inclui-
do un Grammy como Mejor com-
positor.

De vuelta al escenario
El proyecto "Celebrando a una

leyenda" marcó el regreso de Leo
Dan a la música con un enfoque
renovado. La idea, concebida por
José Manuel durante una cena en
Miami, buscaba acercar los clási-
cos del argentino a nuevas genera-
ciones.

"Participaron grandes nombres
y tuvo un éxito inesperado, tanto
en ventas físicas como en stream-
ing. Fue un regreso triunfal".

El álbum, dividido en dos
partes y lanzado en 2018, se con-
virtió en el más vendido del año y
obtuvo certificaciones de Platino.

En él participaron Vicente
Fernández, Carlos Rivera,
Ricardo Montaner y Pedro
Fernández, entre otros.

Una de las colaboraciones más
destacadas fue con Rubén
Albarrán, vocalista de Café
Tacvba, grupo que en 1996 popu-
larizó "Cómo te extraño", convir-
tiéndola en una de sus canciones
más famosas.

Cuando Los Caligaris reci-
bieron la invitación para colaborar
con Leo Dan en la canción "Una
calle nos separa", aceptaron de
inmediato. Junto a sus paisanos
Los Auténticos Decadentes,
fueron los últimos en grabar, pero
cuenta Raúl Sencillez, miembro
fundador de la banda originaria de
Córdoba, Leo, lejos de estar
cansado, los recibió con cariño y
se puso a contar chistes.

"Leo es de un pueblo del interi-
or, como nosotros. Compartimos
ese amor por nuestras raíces y lo
popular de nuestras costumbres",
añade Ramiro Ambrosi, percu-
sionista del grupo.

Su vida
Padecía problemas crónicos de

salud derivados de la diabetes e
hipertensión arterial.

Luis Borja, integrante de Los
Náufragos, reconoce al cantante
como un cantautor y compositor
prolífico argentino muy influyente
en la música hispana.

"Su música sigue siendo muy
popular en la actualidad, su ausen-
cia, influencia y recuerdo seguirá
siendo sentida para muchas gen-
eraciones más".

Además, el autor de varios éxi-
tos de la memoria colectiva
romántica también actuó e hizo
política.

En 1964 en la tv. empezó en el
programa argentino, Sábados con-

tinuados. Luego hizo su propio
programa, Bajo el signo de Leo.

En cine, el 15 de abril de 1965
en Santiago querido! Leo Dan
debutó con la historia sobre un
hombre rico que acoge a una huer-
fanita y su burrita.

En 1980 volvió a Argentina y
se postuló a la gubernatura de
Santiago del Estero y se tomó
fotos con Javier Milei en 2024

Leo Dan recibió el 14 de
noviembre de 2012 el Premio a la
Trayectoria en los Latin Grammy.
Dejó un legado de más de mil can-
ciones.

Su álbum en vivo de 2018,
"Celebrando a una leyenda", se
convirtió en el más vendido en
México, con certificados de
AMPROFON.

Con más de mil canciones, Leo Dan fue una de las figuras más
influyentes de la música romántica hispana.

Estrena Netflix documental de Avicii
Eleazar Cortez.-                                        

A manera de honrar su
memoria Netflix ha estrenado
un nuevo documental sobre el
fallecido artista y DJ Avicii.

La plataforma de streaming
lanzó el 31 de diciembre el doc-
umental titulado "Avicii: I'm
Tim" en el que se relatarán los
últimos años de vida del DJ Tim
Bergling.

Sin embargo, de acuerdo a

diversos medios, en esta pro-
ducción se incluirán testimonios
de las personas más allegadas al
difunto Avicii como lo son sus
familiares, quienes contarán
desde su punto de vista la forma
en que impactó la fama a
Bergling.

El documental, títulado
"Avicii: I'm Tim" contó con una
duración de 96 minutos y está
dirigido por el director Henrik
Burman, quien se dio a la tarea

de tener acceso a material inédi-
to del DJ.

Cabe recordar que el DJ
sueco falleció el 20 de abril de
2018 después de que se quitara
la vida en un hotel de Mascate,
Omán a tan sólo la edad de 28
años, estremeciendo a la comu-
nidad internacional.

Entre los temas con mayor
éxito de Avicii hay canciones
como "Wake Me Up", "The
Nights" y "Waiting For Love".

En 2012, el gran músico recibió el Premio a la Trayectoria en
los Latin Grammy.

REDACCIÓN.-                                

A través de una entrevista para
el medio Harper´s Bazaar, la can-
tante estadounidense, Miley
Cyrus, reveló que estrenará su
noveno álbum de estudio en 2025.

Este nuevo disco se llamará
"Something Beautiful" y fue
descrito por la intérprete como un
proyecto conceptual que brindará
una experiencia visual y sonora a
todos sus fans.

Según Miley, pretende ofrecer
armonía y "curar una cultura
enferma" sumida en un "mundo
caótico", a través de un trabajo

impactante y sanador tanto para
ella como para los oyentes.

"Los momentos más desagrad-
ables tienen un punto de belleza.
No se puede tener una pintura sin
luces y contraste", declaró durante
la entrevista para el medio.

El disco está inspirado en el
desfile de Thierry Mugler, ed alta
costura, suscitado en 1995 y en el
álbum de "The Wall", de la legen-
daria banda, Pink Floyd.

El lanzamiento de "Something
Beautiful" llegará dos años
después de "Endless Summer
Vacation", el más reciente disco de
Miley.

La cantante describe "Something Beautiful" como un álbum con-
ceptual diseñado para "curar una cultura enferma".

Revela Miley Cyrus
detalles de nuevo álbum

Se compromete el creador de contenido ‘MrBeast’

Vestido con un suéter de su propia marca, MrBeast se arrodil-
ló frente a Thea para entregarle el anillo.

El actor afirma que el periódico manipuló deliberadamente la
información para apoyar las declaraciones de Lively,

El álbum "Celebrando a una leyenda" (2018) reunió a artistas
como Vicente Fernández y Café Tacvba.

"Avicii: I'm Tim", un docu-

mental que narra la vida y

éxito del DJ.

1942-2025
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César López.-                                      

El clima invernal y el día festivo, fue

la combinación perfecta para que cien-

tos de familias se dieran cita en

Luztopía para disfrutar de los últimos

días de este magno festival de luces

navideñas.

Desde su hora de apertura hora se

pudo observar una gran cantidad de

personas haciendo fila para poder

ingresar a las instalaciones de Luztopía

ubicadas en el Live Gardens San Pedro.

En esta sexta edición, el festival

cuenta con la instalación de más de 200

figuras iluminadas y otras atracciones

interactivas que le dan vida a un espa-

cio fantástico lleno de música, color,

sabor y comunidad.

Cabe recordar que, para esta edición

Luztopía llegó con la temática

"Navidad Mexicana" y concluirá

actividades el próximo 6 de enero de

2025.

"Navidad Mexicana" ofrece una nar-

ración entretenida de figuras

emblemáticas como piñatas, cactus,

alebrijes, calaveras, monumentos, junto

con representaciones de nuestra cultura

popular como la lucha libre, la lotería

la música y la gastronomía.

Sin duda alguna, con esta temática

los visitantes mexicanos se sentirán

llenos de orgullo mientras que los visi-

tantes extranjeros quedarán sorprendi-

dos.

Mariana Zavala, quien acudió en

compañía de su familia, agradeció a las

autoridades por disponer de este tipo de

atracciones para que la gente pueda

pasar un rato agradable. 

"Este tipo de acciones las agradece-

mos mucho, ya estamos de vacaciones

y no necesitamos ir tan lejos para poder

disfrutar de grandes atracciones y

lugares", comentó Zavala.

Quienes visiten Luztopía podrán

encontrar figuras con motivos

navideños y figuras alusivas al nuevo

tema como: soldados, arlequines,

princesas, dragones, unicornios;

además de diferentes atracciones como

la rueda de la fortuna, el icónico castil-

lo que presentará un show multimedia

cada hora, la foto con Santa y Grinch,

mercado de artesanías, antoiitos mexi-

canos, túnel Delirio, shows musicales,

personaies temáticos.

César López.-                                       
Desde muy temprana hora los

regiomontanos acudieron al Mercado
Juárez para degustar el primer menudo
o en su caso caldo de res del año, lo
cual para muchos es ya toda una tradi-
ción.

Los restaurantes lucieron casi abar-
rotados por un gran número de comen-
sales que buscaban curar la cruda que
les dejo la noche del año nuevo o bien
degustar tan sabroso platillo solo por
gusto.

Sin duda alguna el clima fue un fac-
tor que ayudo a disfrutar aún más el
plato de menudo, de caldo de res o bien
unos tacos de barbacoa.

Carlos Medina, quien acudió en
compañía de su familia a un restaurante
al interior del Mercado Juárez, comen-

tó que para ellos ya es toda una tradi-
ción acudir a comer el tradicional
menudo, aunado a la cruda que lo dejo
los festejos de la noche anterior.

“La desvelada estuvo canija, la
tomada estuvo más buena, pero pues
nos queda la cruda y como cada año
venimos a curárnosla con un rico
menudo”, expresó Medina.

De acuerdo a personal de los restau-
rantes, en un día ordinario se preparan
aproximadamente 20 kilos de menudo,
sin embargo, para el primero de enero
realizan más de los 50 kilos, pues
durante el día la gente aumenta y los
platillos arrecian,

Los tradicionales platillos que ade-
más de nutritivos también son econó-
micos, los comensales los pueden en-
contrar entre los 80 y los 120 pesos.

César López. -                                   

Llegó el 2025 y con ello una serie de

propósitos que fueron auto impuestos

durante las celebraciones de la noche

de fin de año.

Ya sea con las tradicionales uvas, a

través de un brindis o bajo algún otro

ritual, los regiomontanos se pro-

pusieron por lo menos 12 metas u obje-

tivos.

Hacer ejercicio es uno de los

primeros propósitos que toda persona

busca realizar y es que después de los

festejos decembrinos muchas de las

ocasiones se pueden observar unos

"kilitos de más".

Sin embargo, muy pocos son aquel-

los que durante todo un año cumplen

con esta meta.

Aprender algo nuevo, es otro de los

propósitos, pues con un nuevo inicio de

año, algunos nos ponemos el propósito

de aprender algo nuevo ya sea manejar,

un idioma o incluso cocinar. Sin duda,

esta es una meta que al final nos puede

dejar buenos resultados, claro, siempre

y cuando la culminemos.

En tanto, dejar de fumar también es

uno de los propósitos preferidos por la

persona. Cada día hay más personas

que desean tener una vida más salud-

able, es por eso que en sus propósitos

de Año Nuevo se encuentra dejar algún

vicio como fumar que a la larga nos

puede ocasionar varios problemas de

salud.

Comer de manera saludable, es otro

de los propósitos que más buscan

cumplir los regiomontanos, y aunque

realizar ejercicio puede implicar que

esta relacionado con comer saludable,

no siempre es así porque hay personas

que se ejercitan, sin embargo, no

comen alimentos que los nutran. Si tú

tienes como objetivo en el 2025 comer

mejor, toma en cuenta que esto no sig-

nifica dejar del todo los antojitos,

puedes encontrar un equilibrio.

Y por su puesto no podía faltar entre

los propósitos el ahorrar dinero, bien

dicen que después de diciembre viene

la cuesta de enero, mes en el que nos

damos cuenta cuanto gastamos en las

fiestas de fin de año, es por eso que

muchos se proponen ahorrar dinero y

mejorar sus finanzas. Por otra parte,

también están aquellos que gastan

mucho y ven una buena opción comen-

zar a poner un limite a sus compras

desde el principio de un nuevo año.

Por último, y aunque suene un poco

como cliché, ser mejor persona tam-

bién viene dentro de la lista de deseos,

ya que a principio de un año algunos

piensan en ser una mejor persona, con

esto desean ser más humildes o ayudar

a otros sin nada a cambio. Hay otros

que tienen el objetivo de dejar de ser

menos enojones o avaros, esto depende

de los defectos que cada uno quiera

cambiar.

César López.-                                         

El año 2024 recien terminado arrojó

una cifra récord en los talleres cultur-

ales ofrecidos por la Secretaría de

Igualdad e Inclusión en los Centros

Comunitarios.

Dicha dependencia brindó más de

240 mil beneficios, la más alta en la

historia de Centros Comunitarios.

Asimismo, durante el año, la depen-

dencia estatal que encabeza la

Secretaria Martha Herrera, benefició a

80 mil 078 personas de todas las

edades a través de talleres de oficio,

culturales, deportivos, de educación y

tecnología, emprendimiento, y servi-

cios de psicología, y salud y comu-

nidad, buscando siempre el desarrollo

integral de la comunidad.

Tan sólo en el cuarto trimestre del

2024, la Secretaría de Igualdad brindó

78 mil 805 beneficios a 42 mil 570 per-

sonas en los 47 Centros Comunitarios

que tiene en todo el estado de Nuevo

León, logrando en ellas un impacto

positivo y con igualdad para todas las

personas.

Los 47 Centros Comunitarios, se

ubican en el área Metropolitana donde

hay 28 espacios en los municipios de

Monterrey, Santa Catarina, Guadalupe,

Apodaca, Escobedo y Juárez, y 19 en la

zona rural en los municipios de Sabinas

Hidalgo, Allende, Cadereyta, Cerralvo,

China, El Carmen, Galeana, General

Terán, Zuazua, Higueras, Linares,

Montemorelos, Pesquería, Salinas

Victoria, Santiago, Bustamante y

Zaragoza.

En estos 47 Centros se ofrecen

talleres en modalidad presencial y

online, como acondicionamiento físico,

gimnasia, karate, ritmo y fitness, tae

kwon do, club de huertos, nutrición,

dibujo, comic y manga, guitarra, piano,

técnicas de pintura y dibujo, redes

sociales, inglés, lengua de señas mexi-

canas, excel, power point, google apps,

diseño y tarjetería, mantenimiento y

reparación de computadoras, inteligen-

cia artificial, robótica, programación de

páginas web, programación java.

Además de estimulación temprana,

desarrollo psicomotor, apoyo escolar,

la aventura de aprender, computación,

carpintería, repostería, belleza, sol-

dadura, inglés, danza folclórica, futbol,

tenis de mesa, basquetbol, lucha, box,

karate y gimnasia, cheescakes y pays,

chocolatería, cocina norestense, pastel-

ería, repostería y decoración, peinados

y maquillaje, uñas, tejido amigurumi,

globoflexia, dulces regionales y herbo-

laria, entre otros, todos ellos de forma

gratuita.

El cierre del cuarto trimestre de

talleres y servicios que ofrece la

Secretaría de Igualdad e Inclusión se

dio con exposiciones de arte, cultura,

educación y tecnología, exhibiciones

deportivas y muestras culinarias, en un

espacio en el que los beneficiarios

dieron muetra de lo aprendido.

Las inscripciones para el Primer

Trimestre de talleres del 2025 que ini-

cia el 13 de enero, se abrirán a partir

del 6 de enero; para el registro se debe

acudir al centro comunitario en un

horario de lunes a viernes de 9:00 a

1:00 p.m. y de 2:00 a 6:00 p.m., y sába-

do de 9:00 a.m. a 2:00 p.m. con copia

de CURP, identificación y compro-

bante de domicilio.

Ciudad de México/El Universal.-

Desde los primeros segundos del

2025 comenzaron a registrarse en todo

el mundo los primeros registros de

bebés recién nacidos en este nuevo

año, quienes marcaron el inicio de la

Generación Beta.

De acuerdo con el demógrafo y

futurólogo, Mark McCrindle, este

nuevo grupo de personas comenzará a

habitar el planeta con la llegada del

2025.

Los nacidos entre el 2025 y 2039,

serán conocidos como Generación

Beta, un nuevo grupo demográfico,

cuyo nombre de origen complementa

el ciclo evolutivo de sus antecesores, la

Generación Alfa integrada por los naci-

dos entre el 2010 y el 2024.

¿Por qué los bebés nacidos a partir

del 1 de enero del 2025 serán parte de

la Generación Beta?

El experto mencionó que la

Generación Beta heredará un mundo

digital con grandes desafíos sociales,

así como una completa automatización

en todo tipo de servicios, los cuales

formarán parte de la vida cotidiana de

este grupo.

Esta generación se distinguirá por

ser hijos de los Millenials más jóvenes

y de los pertenecientes a la Generación

Z más grandes y vendrán a habitar un

mundo post pandémico y en su may-

oría este grupo vivirá hasta el siglo

XXII.

Cabe destacar que el experto prevé

que para el año 2035 la Generación

Beta represente al 16% de la población

en el mundo, quienes enfrentarán el

cambio climático como uno de los

retos más grandes que les espera en el

futuro, además de la urbanización acel-

erada.

Aprovechan últimos días de Luztopía 

En esta sexta edición, el festival cuenta con la instalación de más de 200 fig-
uras iluminadas

Año Nuevo, nuevos propósitos ¿los cumplirás?

Y disfrutan el primer
menudo del año

Los restaurantes lucieron casi abarrotados 

Hay que fijarnos metas realistas.

Inicia la Generación Beta
El experto mencionó que la Generación Beta heredará un mundo digital con
grandes desafíos sociales, 

Cierran talleres de igualdad
e inclusión con cifra récord

La Secretaría de Igualdad e Inclusión en los Centros Comunitarios.brindó
más de 240 mil beneficios, la más alta en la historia de los centros.


